
Gestion des déchets 
ménagers et assimilés :

Plus de 5.000 entreprises 
recensées

N°3697 Mercredi 24 Janvier 2024 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SEYBOUSE

CAN 2023 :
L'Algérie encore éliminée au 
1er tour par une Mauritanie 

historique et qualifiée

Le wali d’Annaba donne 
le coup d'envoi du 

championnat régional des 
jeux d'échecs

Annaba
Le wali, Abdelkader 

Djellaoui, s’entretient avec 
Nadir fillali, directeur de la 

société Eleven Events
P.06P.06

Visite d'inspection 
au centre des enfants 
déficients visuels; des 

promesses d’amélioration 
pour leur bien-être 

P.06P.06

P.07P.07

JOURNÉE D’ÉTUDE SUR LA 
BIODIVERSITÉ :

Une délégation allemande 
de GIZ en visite à Seraidi  

ANNABA

P.07P.07

P.04P.04

ANNABA / DASS



Mercredi 24 Janvier 2024

02 Actualité SeybouSe Times

Edité par la S.A.R.L MEDIACOM PRESSE
Siège social : Commune El Bouni ZHUN 
Promotion Immobilière Yahia Abdelaziz, 

rez-de-chaussée
Annexe : 46 Emir Abdelkader - Annaba

P.A.O SEYBOUSE Times
Site web: www.seybousetimes.dz

Email: redaction@seybousetimes.dz
       contact@seybousetimes.dz

Facebook : SEYBOUSE TImES
Impression : SIE Constantine
Diffusion : EURL K.D.P.A cité 

Benzekri Bât F N ° : 424 
Constantine

Les manuscrits, 
photographies ou tout 

autre document et 
illustration adressés ou 
remis à la rédaction ne 
seront pas rendus et ne 
feront l’objet d’aucune 

réclamation.
Reproduction interdite 
de tous articles sauf 

accord de la rédaction

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Directeur general :
Bicha salim

Directeur de la publication  :
Noureddine Boukraa

Directrice de la rédaction :
Bicha Bariza Nesrine
Tél/Fax : 038 45 58 35   
Tél/Fax : 038 45 58 36
Tél/Fax : 038 45 58 37

Email: redactionseybouse@
gmail.com

Pour votre publicité, s’adresser 
à : l’Entreprise nationale de 

communication d’édition et de 
Publicité, Agence ANEP 01, 
AVENUE PASTEUR ALGER

TEL : 021 73 71 28
        021 73 76 78
        021 74 99 81
FAX : 021 73 95 59

Email : agence.regie@anep.com.dz
Programmation.regie@anep.com.dz

Attaf à New York pour participer 
à la réunion du Conseil de sécurité 

sur la question palestinienne

Le DG de la Protection civile reçu à Tunis 
par le ministre tunisien de l’Intérieur

Aff Aire NAssim DiAf At :

 Lourd réquisitoire contre l’ex-ministre 
délégué et ses proches

Le ministre iranien des 
Affaires étrangères reçoit 
le groupe parlementaire 

d’amitié Algérie-Iran

Clôture des travaux du Sommet 
du G77+Chine à Kampala

Chargé par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le ministre des Affaires 

étrangères et de la Communauté nationale 
à l’étranger, Ahmed Attaf est arrivé, lundi à 
New York, pour prendre part à une réunion 
de haut niveau du Conseil de sécurité sur 
la question palestinienne, a indiqué un 
communiqué du ministère.
“Chargé par le président de la République, 
le ministre des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à l’étranger, 
Ahmed Attaf est arrivé lundi soir à New 
York pour prendre part mardi 23 janvier à 
une réunion de haut niveau du Conseil de 
sécurité sur la question palestinienne”, lit-
on dans le communiqué.
Cette réunion, à laquelle participe l’Algérie 
comme seul membre arabe du Conseil de 
sécurité, s’inscrit dans le cadre des efforts 
et des démarches visant à exercer davantage 
de pression pour parvenir à un cessez-le-
feu dans la bande de Ghaza, mettre fin à 

l’agression de l’entité sioniste et lever le 
blocus imposé par cette dernière aux efforts 
de secours et d’aide humanitaire, ajoute la 
même source.
“En marge de sa participation aux travaux 
de cette réunion, le ministre aura des 
rencontres bilatérales avec ses homologues 
des pays membres du Conseil de sécurité et 
nombre de représentants des pays arabes 
frères”, conclut le communiqué.

Le directeur général de la Protection civile, 
le colonel Boualem Boughlaf, a été reçu à 
Tunis, par le ministre tunisien de l’Intérieur, 

M. Kamel El-Faqi, indique mardi un communiqué 
de la direction générale de la Protection civile.
La rencontre s’est déroulée “en marge de la 
réunion de la commission mixte de la Protection 
civile algérienne et de la Protection civile 
tunisienne”, souligne la même source.

Le tribunal de Sidi M’hamed (Alger) a 
prononcé hier — lundi 22 janvier 2024 — un 
lourd réquisitoire à l’encontre Nassim Diafat, 

ex-ministre délégué chargé de la Microentreprise 
durant la période 2020-2022.
Placé sous mandat de dépôt depuis le 6 avril 2023, 
Diafat est poursuivi pour des chefs d’accusation 
qui concernent la dilapidation de l’argent public, 
le trafic d’influence et l’enrichissement illicite à 
travers, notamment, l’Agence nationale d’appui et 
de développement de l’entrepreneuriat (ANADE)
Ainsi, le représentant du ministère public près le 
pôle pénal économique et financier du tribunal de 
Sidi M’hamed a requis à l’encotre de l’ex-ministre 
délégué une peine de 10 ans de prison ferme, indique 
la dépêche de l’APS.
En outre, le parquet a requis des peines allant 
de 2 ans à 8 ans de prison ferme à l’encontre des 
autres accusés. Parmi ces derniers, on retrouve des 
membres de la famille de Diafat, d’anciens DG 
de l’ANADE et d’ALRIM (Société algérienne 
de réalisation d’équipements et d’infrastructures 

métalliques).
Revenant sur les origines de ce scandale, l’arrêt de 
renvoi a rappelé que la justice a décidé de placer N. 
Diafat en détention provisoire, après que l’ancien 
DG d’ALRIM a cité son nom dans des affaires de 
malversations liées au trafic d’influence, à l’abus de 
pouvoir et à la dilapidation de l’argent public.
Par la suite, l’enquête que les services compétents 
ont menée au niveau de la société ALRIM a révélé 
que des membres de la famille de l’ex-ministre 
délégué chargé de la Microentreprise ont bénéficié 
d’avantages illicites

Le ministre des Affaires 
étrangères de la République 
islamique d’Iran, Hossein 

Amir Abdollahian, a reçu, lundi à 
Téhéran, les membres du groupe 
parlementaire d’amitié Algérie-
Iran, indique un communiqué de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN).
Lors de cette rencontre qui s’est 
déroulée au siège du ministère 
des Affaires étrangères à Téhéran, 
M. Abdollahian a émis le vœu de 
voir “la diplomatie parlementaire 
continuer de jouer son rôle pivot 
dans le renforcement des relations 
entre les deux pays”, précise le 
communiqué.
Après avoir fait part de “sa 
satisfaction quant à la dynamique 
marquant les relations bilatérales”, 
le chef de la diplomatie iranienne a 
salué “le rôle important du président 
de l’APN, Brahim Boughali, et 
le Parlement dans le soutien de la 
cause palestinienne juste”, rappelant 
“la position inaliénable de l’Iran 
vis-à-vis de cette cause”.
Pour sa part, le président du groupe 
parlementaire d’amitié Algérie-
Iran, Moussa Kherfi, a présenté 
ses condoléances suite à l’attentat 
terroriste ayant frappé la ville de 

Kerman, réitérant “la solidarité de 
l’Algérie avec le peuple iranien 
dans cette tragédie”.
Evoquant les relations bilatérales 
entre les deux pays, M. Kherfi a 
salué “la tendance positive ayant 
récemment marqué ces relations”, 
citant, dans ce sens, “les discussions 
entre le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, et son 
homologue iranien, Ebrahim Raïssi, 
en marge des travaux de la 78e 
Assemblée générale de l’ONU”.
Rappelant, à ce propos que “l’Iran est 
un pays frère”, le même responsable 
a fait savoir que “l’Algérie est prête 
sur les plans, politique et juridique 
à développer et à renforcer ses 
relations au mieux des intérêts 
des deux pays et peuples”. Il a 
également relevé “une forte volonté 
de promouvoir la coopération aux 
plus hauts niveaux, notamment dans 
les domaines de l’agriculture, de la 
santé et de l’énergie”.

Le Premier ministre, M. Nadir Larbaoui 
a pris part, en qualité de représentant 
du président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, lundi après-midi dans 
la capitale ougandaise (Kampala), à la séance de 
clôture du 3e Sommet du Sud du G 77+Chine, 
présidé par le président de la République 
d’Ouganda.
Les travaux du Sommet ont été sanctionnés 
par l’adoption d’un document final, dans 
lequel les Etats membres ont salué, dans le 
cadre de l’accélération du développement 
des écosystèmes des start-up, “la Déclaration 
d’Alger” qui a été adoptée, à l’occasion de la 
2e édition de la Conférence africaine des start-
up tenue à Alger durant le mois de décembre 
dernier.
Le document final a également mis en 
avant la nécessité d’appuyer le droit à 
l’autodétermination des peuples qui vivent sous 
occupation étrangère, conformément au droit 
international et à la charte des Nations unies.
Dans le même contexte, les Etats membres 
ont exprimé leur solidarité avec le peuple 
palestinien, du fait de la guerre génocidaire, des 
crimes contre l’Humanité et du déplacement 

forcé menés par l’occupant sioniste inique.
Les travaux du Sommet ont été ponctués par 
l’allocution du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, lue par le Premier 
ministre, M. Nadir Larbaoui, dans laquelle il a 
appelé à la coordination et à l’action commune 
au sein du groupe pour préserver son unité 
de négociation des Etats du Sud et souligné 
l’importance d’une réforme globale du système 
économique et financier mondial, tout en 
appelant à construire une approche commune 
pour faire face aux défis climatiques.
Le Président de la République a également 
appelé à la création d’un centre d’excellence 
pour la valorisation des expériences réussies des 
startups innovantes dans les pays du Sud.
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Algérie – États-Unis :
Les majors US des hydrocarbures sont à Alger

L’aéroport d’Alger annonce des mesures strictes et renforce 
la sécurité de ses passagers

Air Algérie renforce sa 
flotte avec l’acquisition 
de 15 nouveaux avions

Été 2024 :
Le PDG d’Air Algérie annonce jusqu’à 

50 % de réduction sur les prix 
des billets

Le ministre de l’Énergie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, a reçu aujourd’hui 

— mardi 23 janvier — à Alger une 
délégation d’hommes d’affaires 
américains, conduite par Ismaïl 
Chikhoune et David Wilhelm — 
les deux co-présidents du Conseil 
d’affaires algéro-américain. 
Les discussions ont notamment 
porté sur les opportunités 
d’investissement en Algérie dans 
le domaine des hydrocarbures.
Selon un communiqué du 
ministère, la délégation US 
comprenait les plus importantes 
sociétés américaines opérant dans 
le secteur de l’énergie, à l’instar 
de Chevron, Exxon Mobil, 
Hecate Energy, ARC Energy, 
NESR, REASOL et Philippe 
Group Mining.
Au cours de cette rencontre, les 
deux parties ont discuté de l’état 

des relations de coopération entre 
les entreprises algériennes et 
les entreprises américaines dans 
les domaines de l’énergie et des 
mines, et des perspectives de leur 
renforcement.
Dans ce contexte, M. Arkab 
a souligné l’importance du 
partenariat stratégique dans le 
domaine des hydrocarbures qui 
lie les entreprises des deux pays. 
Le ministre a également présenté 
la stratégie de développement 
du secteur et qui se base sur la 
relance de l’investissement dans 
le but d’augmenter la production 
et d’améliorer l’industrie de 
transformation du pétrole et du 
gaz.
De plus, Arkab et les hommes 
d’affaires américains ont passé 
en revue les « importantes » 
opportunités d’investissement 
qu’offre le secteur des 

hydrocarbures en Algérie, 
notamment dans les domaines 
de l’exploration pétrolière, de la 
pétrochimie, de la réduction des 
émissions de gaz à effet de serre 
et de la réduction de l’empreinte 
carbone.

Les autres secteurs qui 
intéressent les investisseurs 

américains
Outre le secteur des 
hydrocarbures, les discussions 
entre les représentants algériens 
et la délégation US ont porté sur 

les opportunités d’investissement 
dans le domaine des énergies 
nouvelles et renouvelables et du 
développement de l’hydrogène, 
en plus du programme national 
de dessalement de l’eau de mer à 
court et moyen terme.
Par ailleurs, le ministre Arkab a 
insisté sur la volonté de l’Algérie 
d’œuvrer à une meilleure 
valorisation de ses ressources, 
afin d’exploiter d’une manière 
optimale ses richesses minières 
(en particulier les terres et les 
métaux rares).
À cet égard, il a appelé les 
entreprises américaines à 
investir dans le secteur minier 
en Algérie en établissant des 
partenariats gagnant-gagnant 
avec les entreprises algériennes, 
qui comprennent le transfert de 
connaissances et la formation.
De leur côté, les hommes 

d’affaires américains ont exprimé 
leur « satisfaction » quant à la 
qualité des relations existantes, 
soulignant « le grand intérêt des 
entreprises américaines à investir 
en Algérie », compte tenu de la 
présence d’un climat favorable.
Durant cette même journée, la 
compagnie nationale Sonatrach a 
organisé à son siège à Alger — en 
collaboration avec l’US-Algeria 
business council (USABC) — 
une rencontre avec une vingtaine 
de CEO d’entreprises américaines 
activant dans le domaine de 
l’énergie.
Les deux parties ont tenu trois 
réunions thématiques qui ont 
porté sur les opportunités de 
coopération dans le secteur des 
hydrocarbures, dans les services 
pétroliers et gaziers ainsi que dans 
le développement des énergies 
renouvelables et de l’hydrogène.

L’aéroport international 
d’Alger poursuit ses 
travaux d’amélioration 

de ses structures, mais aussi de 
ses services. L’année 2023 a 
enregistré une amélioration dans 
la qualité des services proposés 
par l’aéroport, notamment grâce à 
l’ouverture de nouveaux espaces 
et l’acquisition de nouveaux 
équipements.
Transats, déposes minutes, 
centre médical d’urgence… les 
exemples sont nombreux pour 

remarquer une amélioration 
des services et du confort au 
niveau de l’aéroport international 
de Houari Boumediene. Par 
ailleurs, la société de gestion 
des infrastructures et services 
aéroportuaires d’Alger travaille 
aussi pour assurer la sécurité 
des passagers transitant via ses 
structures. D’ailleurs, la SGSIA 
a annoncé le renforcement de son 
dispositif de sécurité.

L’aéroport d’Alger renforce 
son dispositif de sécurité

Dans un communiqué publié 
sur sa page officielle, la SGSIA 
annonce « des mesures strictes » 
adoptées pour assurer la sécurité 
de ses passagers au niveau de 
ses parkings. Notamment en 
augmentant le nombre de ses 
agents de sécurité, qui sont 
mobilisés 24h/24h et 7j/7j.
Par ailleurs, la société de gestion 
des services et infrastructures 
aéroportuaires d’Alger a fait savoir 
que davantage de patrouilles 
de police sont mobilisées pour 

surveiller de près le parking de 
l’aéroport en question. Dans ce 
sillage, l’aéroport d’Alger invite 
ses usagers à se rapprocher de ces 
agents. Et ce, pour signaler toute 

personne suspecte « menaçant 
leur sécurité, par exemple : 
personnes faisant semblant de 
mendier, porteurs de bagages… 
», lit-on sur le communiqué en 
question.
Dans la suite de sa note, la SGSIA 
informe de la mise à disposition 
de ses passagers, d’un registre de 
doléances, au niveau des caisses 
des parkings de l’aéroport. Et ce, 
pour enregistrer les réclamations 
des usagers de l’aéroport 
international d’Alger.

Le DG d’Air Algérie, Yacine 
Benslimane, a dévoilé les 
ambitieux projets de la 

compagnie aérienne nationale, 
annonçant l’acquisition prochaine 
d’une dizaine d’avions neufs, en plus 
de la location d’autres à moyen terme. 
Ces développements majeurs sont 
prévus au cours du premier trimestre 
de l’année 2025, marquant une étape 
cruciale dans la modernisation de la 
flotte aérienne algérienne.
Air Algérie : Un avenir prometteur 
avec l’acquisition de 15 nouveaux 

avions
L’annonce a été faite lors d’une 
présentation devant la commission des 
affaires étrangères, de la coopération 
et de la communauté. Au cours de 
son discours, Benslimane a souligné 
que cette décision stratégique vise 
à renforcer la compétitivité d’Air 
Algérie sur la scène internationale et 
à répondre à la demande croissante de 
voyages aériens.
Selon les détails fournis par ce 
dernier, les 15 nouveaux avions seront 
ajoutés à la flotte de la compagnie 
aérienne nationale en 2025. Ces 
nouveaux aéronefs comprendront 
deux appareils d’une capacité de 400 
passagers qui seront intégrés à la 

flotte dès le début de 2025.
Trois autres avions seront ajoutés la 
même année, suivis de deux autres 
en 2026, avec une capacité de 300 
passagers chacun. En outre, la flotte 
sera également enrichie par l’ajout de 
huit avions supplémentaires en 2027, 
avec une capacité de 150 passagers, 
diversifiant ainsi les options offertes 
aux voyageurs.

D’autres programmes de vols 
bientôt ajoutés : Air Algérie voit 

grand pour 2024
Air Algérie s’engage par ailleurs 
à soutenir les lignes aériennes 
faisant face à une pression accrue. 
La compagnie prévoit d’ajouter 
de nouveaux vols hebdomadaires 
au cours du premier trimestre de 
2024, contribuant ainsi à renforcer 
la connectivité nationale et 
internationale.
Ces initiatives marquent un tournant 
majeur pour Air Algérie, positionnant 
la compagnie comme un acteur clé 
dans l’industrie aéronautique et 
stimulant le secteur du transport aérien 
en Algérie. Les investissements dans 
une flotte modernisée renforceront la 
compétitivité de la compagnie, qui 
cherche à se faire une place parmi les 
leaders du continent africain.

Le PDG d’Air Algérie, Yacine Benslimane, a 
présenté les projets de sa compagnie aérienne, 
en ce mardi 23 janvier, devant la commission des 

affaires étrangères, de la coopération et de l’émigration 
et la commission des finances et du budget, de l’APN.
S’exprimant lors de cette rencontre, Benslimane 
a évoqué, le renforcement de la flotte nationale, 
l’ouverture de nouvelles lignes aériennes, mais aussi le 
lancement de nouvelles promotions.
Air Algérie annonce des promotions pour l’été 2024
Lors de son passage devant les commissions de l’APN, 
Yacine Benslimane a confirmé que les tarifs des billets 
de la compagnie aérienne nationale ont enregistré une 
baisse significative et des promotions importantes lors 
de la précédente saison estivale.
Pour l’année 2024, Le PDG d’Air Algérie a annoncé 
que sa compagnie a tracé un plan stratégique, qui 
prévoit des réductions, sur les prix des billets de 
voyage, allant jusqu’à 50 %, en prévision de l’été 
2024. Ces promotions s’appliqueront sur les tarifs des 
vols depuis l’international vers l’Algérie, mais surtout 
sur les destinations regroupant les plus importantes 
communautés algériennes.
Rappelons, le président de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a, aussi, ordonné l’application des 
promotions sur les prix des vols programmés pour le 
ramadan prochain. Et ce, pour permettre à la diaspora 
de passer le mois sacré sur le territoire national.
Renforcement du programme des vols d’Air Algérie

Par ailleurs, dans la suite de son discours devant 
les commissions de l’APN, le patron d’Air Algérie 
a fait part des projets de sa compagnie concernant 
l’ouverture de sept nouvelles lignes aériennes, au cours 
du quatrième trimestre de l’année en cours.
Au sujet du programme des vols d’Air Algérie, 
Benslimane a fait part de la programmation de 516 vols 
par semaine, pour l’été 2024, soit une augmentation 
de 22% des vols de la compagnie par rapport à la 
précédente saison. Par ailleurs, Air Algérie prévoit 
jusqu’à 69 liaisons par semaine au niveau du Maghreb, 
et prévoit 26 vols vers le Liban.
De plus, en ce qui concerne le programme des vols du 
transporteur aérien pour desservir le continent africain, 
Air Algérie a programmé un total de 32 vols par 
semaine. Air Algérie œuvre aussi pour augmenter ses 
fréquences à destination du Canada pour atteindre 10 
rotations par semaine, et envisage aussi d’augmenter le 
nombre de ses vols vers la Chine, pour atteindre quatre 
liaisons par semaine.
Le remboursement des billets de voyage, non utilisé 
pendant la crise pandémique du Covid-19, a été évoqué 
par le directeur commercial d’Air Algérie, ors de son 
passage devant la commission des affaires étrangères, 
de la coopération et de l’émigration. Ce dernier a fait 
part du remboursement de 213 000 billets d’une valeur 
totale de 2.54 milliards de dinars. Par ailleurs, Air 
Algérie poursuit toujours le traitement de ces demandes 
de rebroussement.
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La pharmacie et l’Intelligence artificielle, 
thème d’une Journée d’étude à Alger

GestiON Des DÉCHets mÉNAGers et AssimiLÉs:

 Plus de 5.000 entreprises recensées

Le ministre de l’Enseignement supérieur inaugure 
1.200 places pédagogiques à l’Université d’Alger 3

“La pharmacie et 
l’intelligence artificielle” a 
été le thème d’une Journée 

d’étude organisée, lundi, par 
la maison de l’intelligence 
artificielle (IA) à l’Université 
Alger 1 (Benyoucef Benkhedda), 
en partenariat avec le Club 
des activités scientifiques des 
étudiants en pharmacie 
(CASEP) et avec la participation 
d’enseignants et de chercheurs 
algériens.
Chargée de la gestion de la 
maison de l’IA, Kaouther El 
Kourd, a fait savoir que cette 
Journée d’étude a pour objectif 
de découvrir les techniques de 

l’IA appliquées et les avantages 
que celle-ci offre dans le domaine 
de la pharmacie, en sus des 

passerelles de communication 
établies entre les étudiants et 
les entreprises activant en la 

matière.
Mme El Kourd a également 
appelé les étudiants à présenter 
leurs projets innovants pour 
créer leurs propres start-up, 
dans le cadre de la politique 
mise en place par le secteur de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique.
Les participants ont, quant à 
eux, évoqué le rôle de l’IA dans 
différents domaines à l’instar de 
la médecine, de la physique, de 
la pharmacie et de la biologie, 
mettant en avant l’importance 
des technologies et des logiciels 
intelligents dans l’analyse 
des données médicales en vue 

d’améliorer la qualité de la 
prise en charge sanitaire et des 
compétences dans l’industrie 
pharmaceutique.
Autre point abordé par les 
participants, les techniques de 
l’IA utilisées dans l’analyse des 
données cliniques et la prise de 
décision relative au traitement 
des patients et au développement 
des médicaments.
A noter qu’un concours 
scientifique a été organisé avec 
la participation de plusieurs 
groupes composés d’étudiants 
de différentes spécialités 
ayant trait à la pharmacie et à 
l’informatique.

Le nombre d’entreprises 
algériennes activant 
dans le domaine de la 

gestion des déchets ménagers et 
assimilés s’est élevé, fin 2023, 
à plus de 5.000 entreprises, 
a indiqué mardi à Alger 
une responsable à l’Agence 
nationale des déchets (AND).
Dans une déclaration à la presse 
en marge d’une Journée d’étude 
sur “l’économie circulaire et 
les changements climatiques”, 
la directrice du développement 
de l’économie verte à l’AND, 
Amel Asma, a fait état du 
recensement, fin 2023, de plus 
de 5.000 entreprises activant 
dans les domaines de la 
gestion des déchets ménagers 
et assimilés, entre transport, 
recyclage, tri et valorisation, 
ce qui montre, ajoute-t-elle, 
l’engouement des jeunes pour 
ce type d’entrepreneuriat 
environnemental ces dernières 
années.
Pour Mme Asma, la quantité des 

déchets ménagers et assimilés 
produits en 2023 s’élève à 
plus de 12 millions de tonnes, 
pour une valeur marchande 
supérieure à 200 milliards de 
dinars.
Par ailleurs, et dans une 
déclaration à l’APS, la même 
responsable a indiqué que 
l’AND a récemment déposé 
une demande d’agrément 
auprès du Fonds vert pour le 
climat (FVC), ce qui permettra 
aux porteurs de projets liés à 
la réduction des changements 
climatiques en Algérie, de 
bénéficier des financements de 
ce fonds international.
De son côté, le directeur de 
l’AND, Karim Oumane, a salué, 
à cette occasion, le lancement 
de l’Agence nationale de l’auto-
entrepreneur qui permettra à de 
nombreux acteurs indépendants 
dans le domaine de la gestion des 
déchets d’exercer leur activité 
de manière légale, de bénéficier 
d’avantages fiscaux et d’obtenir 

une couverture sociale.
Il a mis en avant, à ce propos, 
l’attachement de son agence à 
orienter les jeunes afin de les 
inciter à adhérer et à s’inscrire 
en tant qu’entrepreneurs 
autonomes.
Cette journée d’études organisée 
par l’Agence nationale des 
déchets (AND), en collaboration 
avec l’ambassade des Pays-
Bas à Alger et l’Université des 
sciences et de la technologie 
“Houari Boumediene” 

(USTHB) et qui s’est déroulée 
en présence de l’ambassadrice 
hongroise, Janna Van Der 
Velde , a été ponctuée par 
la présentation de plusieurs 
exposés autour des stratégies 
et des expertises de l’Algérie 
et des Pays-Bas en matière de 
l’économie circulaire et des 
changements climatiques.
A ce titre, la diplomate a 
souligné le rôle de l’économie 
circulaire en tant que concept 
innovant qui porte une solution 

durable et un choix prometteur, 
à même de relever le défi 
urgent inhérent au changement 
climatique, mettant en avant 
la nécessité de renforcer la 
coopération internationale dans 
ce domaine.
De même, plusieurs 
interventions ont été données 
par des opérateurs en matière 
de gestion des déchets, des 
chercheurs et des experts dans 
les spécialités pertinentes, en 
braquant la lumière sur les défis 
nationaux et internationaux en 
la matière, outre des solutions 
adoptées en vue de limiter 
le phénomène mondial des 
changements climatiques.
Dans le cadre de cette journée 
d’études, une session de 
formation a été organisée au 
profit des participants, parmi 
les journalistes et les étudiants, 
en vue de connaitre de près la 
relation entre la gestion des 
déchets et les changements 
climatiques.

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Kamel Baddari a 
inauguré, mardi, 1.200 places 
pédagogiques à l’Université 
d’Alger 3 “Ibrahim Sultan 
Cheibout”.
Lors de sa visite aux structures 
relevant du secteur à la wilaya 
d’Alger, M. Baddari a inauguré, 
en compagnie du wali d’Alger, 
Abdennour Rabehi, et de membres 
des deux chambres du Parlement, 
cet édifice universitaire qui inclut 
3 amphithéâtres d’une capacité 
d’accueil de 200 places chacun, 20 
salles de cours, une bibliothèque 

et un bâtiment administratif 
comprenant 29 bureaux et bien 
d’autres structures.    
Au pôle technologique 
universitaire de Sidi Abdellah 
(Ouest d’Alger), la délégation 
a inspecté plusieurs structures 
universitaires, à l’instar de la 
bibliothèque principale et la salle 
principale de conférences, le 
village universitaire et d’autres 
structures. La délégation a 
écouté d’amples explications 
sur la cadence de réalisation, les 
méthodes d’équipement et les 
délais de réception.
A cette occasion, le ministre a 
souligné, dans une déclaration à la 

presse, “la nécessité d’améliorer 
et de développer le niveau des 
services fournis aux étudiants 

et aux membres de la famille 
universitaire, notamment dans 
le contexte de la préparation de 

la concrétisation de la démarche 
visant à atteindre une université 
de quatrième génération”, qui 
se base sur la numérisation, 
la robotique, l’intelligence 
artificielle et d’autres normes à 
même de développer l’université 
et la recherche scientifique.
A noter que le pôle technologique 
universitaire de Sidi Abdellah 
comprend des écoles nationales 
supérieures, à l’instar de 
l’Ecole nationale supérieure 
de mathématiques et l’école 
nationale supérieure de 
l’intelligence artificielle, en sus 
de 6 résidences universitaires 
d’une capacité de 11.000 lits.
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energie et mines :
Arkab reçoit une délégation d’hommes d’affaires 

américains

sonatrach : 
L’investissement 

au menu d’une rencontre 
avec des opérateurs 

américains

Agriculture : 
Cherfa reçoit le président du FIDA

Après FIAT, le géant italien Piaggio 
envisage son implantation en Algérie

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, a reçu, mardi à 

Alger, une délégation d’hommes 
d’affaires américains, conduite 
par les présidents du Conseil 
d’affaires algéro-américain 
(USABC), Ismail Chikhoune et 
David Wilhelm.
La délégation comprenait 
les principales entreprises 
américaines opérant dans le 
secteur de l’énergie et des mines, 
à l’image d’Exxon Mobil, de 
Chevron, de Hecate Energy, 
d’ARC Energy, de NESR, de 
REASOL, de Philippe Group 
Mining et autres, précise un 
communiqué du ministère.
Lors de cette rencontre, qui s’est 
déroulée en présence de cadres 
du ministère, les deux parties 
ont examiné l’état des relations 
de coopération entre les sociétés 
algériennes et américaines dans 

le domaine de l’énergie et des 
mines, ainsi que des perspectives 
de renforcement de ces 
relations, affirmant leur volonté 
d’intensifier leur coopération en 
examinant toutes les opportunités 
disponibles.
M. Arkab a souligné, dans ce sens, 
l’importance de la coopération 
et du partenariat “stratégique” 
entre les sociétés algériennes et 
américaines dans le domaine des 
hydrocarbures.
Le ministre a également présenté 
la stratégie de développement du 
secteur basée sur la relance des 
investissements pour augmenter 
la production et la transformation 
du pétrole et du gaz.

Par ailleurs, il a passé en revue 
les “importantes” opportunités 
d’investissement et de partenariat 
offertes par le secteur, notamment 
dans le domaine de l’exploration, 
du développement et de 
l’exploitation des hydrocarbures, 
ainsi qu’en matière de 
pétrochimie, de numérisation, 
de solutions technologiques, de 
réduction des émissions de gaz et 
d’empreinte carbone, appelant à 
mettre en oeuvre des partenariats 
mutuellement bénéfique et à 
bénéficier des avantages offerts 
par la nouvelle loi sur les 
hydrocarbures.
Il a, à cet égard, mis en avant la 
détermination de l’Etat algérien, à 
accompagner, soutenir et fournir 
toutes facilités aux partenaires 
dans toutes les étapes de mise en 
oeuvre de ces investissements, 
selon la même source.
Outre le secteur des hydrocarbures, 

cette réunion a également porté 
sur “le grand” potentiel de 
coopération et les opportunités 
d’investissement disponibles 
dans le domaine des énergies 
nouvelles et renouvelables et du 
développement de l’hydrogène, 
en sus du programme national 
de dessalement de l’eau de 
mer à court et moyen termes 
et de la fabrication locale des 
équipements dans ce domaine.
A ce propos, le ministre a insisté 
sur la volonté de l’Algérie de 
mieux développer ses ressources 
afin d’explorer et d’exploiter ses 
richesses minières.
Dans ce même contexte, le 
ministre a invité les entreprises 
américaines à investir dans 
le domaine minier en Algérie 
et à établir des partenariats 
mutuellement bénéfiques avec 
les sociétés algériennes pour un 
transfert des connaissances et des 

formations, tout particulièrement 
dans le domaine de la recherche et 
de l’exploration avec valorisation 
et développement du secteur des 
mines en Algérie, notamment 
dans le domaine des terres rares.
Par ailleurs, les hommes d’affaires 
américains, conduits par M. 
Wilhem, se sont félicités “de la 
qualité des relations bilatérales”, 
insistant sur “le grand intérêt 
porté par les sociétés américaines 
à l’investissement en Algérie, à la 
faveur d’un climat propice”.
Il a, en outre, été convenu de la 
tenue de rencontres et de réunions 
entre les deux parties dans le but 
d’approfondir les concertations 
et les discussions visant à 
définir des projets palpables, 
exploiter les opportunité offertes 
et exécuter des partenariats 
d’investissements équilibrés et 
solides mutuellement bénéfiques, 
indique le communiqué.

Le Groupe Sonatrach a 
organisé, mardi à Alger, 
en collaboration avec 

l’US-Algeria business council 
(USABC), une rencontre 
d’affaires avec une vingtaine de 
chefs d’entreprises américaines 
activant notamment dans le 
domaine de l’énergie, en vue de 
promouvoir  l’attractivité et les 
opportunités d’investissement 
qu’offre le secteur énergétique 
algérien, indique le groupe 
pétrolier dans un communiqué.
Cette rencontre, tenue au siège du 
Sonatrach et ouverte par le Pdg 
de Sonatrach Rachid Hachichi 
et David Wilhelm, président 
du Conseil d’administration de 
l’USABC, a été une occasion 

pour Sonatrach de “promouvoir 
l’attractivité et les opportunités 
d’investissement qu’offre le 
secteur énergétique algérien”, en 
mettant l’accent sur “le rôle du 
partenariat comme étant un levier 
stratégique pour accompagner 
son développement”, précise la 
même source.         
De plus, trois (03) réunions 
thématiques simultanées ont 
été tenues lors de cette visite 
d’affaires et ont porté sur les 
opportunités de coopération 
sur toute la chaîne de valeurs 
des hydrocarbures, les services 
pétroliers et gaziers ainsi que 
le développement des énergies 
renouvelables et de l’hydrogène, 
indique encore Sonatrach.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement 
rural, Youcef Cherfa, 

a reçu le président du Fonds 
international de développement 
agricole (FIDA), Alvaro Lario, 
avec qui il a examiné les moyens 
de renforcer la coopération entre 
l’Algérie et le FIDA, notamment 
en matière d’expertise agricole, a 
indiqué, mardi, un communiqué 
du ministère.
Lors de la rencontre qui s’est 
déroulée lundi après-midi au 
siège du ministère,  M. Cherfa a 

présenté les axes de la stratégie 
de développement adoptée 
par l’Algérie et les principaux 
mécanismes de soutien et 
d’accompagnement garantis par 
l’Etat pour la diversification de 
l’économie, l’encouragement 
de l’entrepreneuriat notamment 
chez les jeunes, et la création 
d’emplois et d’une dynamique 
au niveau des différentes régions 
de manière à contribuer au 
développement et à la promotion 
du secteur de l’agriculture.
De son côté, M. Lario a affiché la 

disponibilité du FIDA à apporter 
l’accompagnement technique 
et l’expertise nécessaire pour 
soutenir les programmes de 
développement, notamment 
pour faire face à l’impact 
des changements climatiques 
sur l’agriculture, conclut le 
communiqué.

La renommée société 
italienne Piaggio, 
spécialisée dans la 

fabrication de motos, a manifesté 
son intention de s’installer en 
Algérie. Cette annonce a été 
faite lors de la réception, ce 
lundi à Alger, d’une délégation 
du constructeur italien par le 
ministre de l’Industrie, M. Ali 
Aoun, en présence du conseiller 
de l’ambassadeur d’Italie en 
Algérie, M. Antonio Boliti.
Une autre marque automobile 

italienne veut s’installer 
en Algérie

Lors de cette rencontre, le 
ministre Aoun a insisté sur 
la concrétisation de plusieurs 

projets en Algérie, axés sur 
la production de motos et de 
véhicules utilitaires, à travers 
des partenariats stratégiques 
avec des entreprises locales, 
selon un communiqué officiel du 
ministère. Cette démarche vise 
à renforcer l’industrie nationale 
et à promouvoir la coopération 
économique entre les deux pays.
Dans son discours de bienvenue, 
le ministre Aoun a souligné 
la profondeur des relations 
historiques et des liens étroits 
entre l’Italie et l’Algérie. Il a 
évoqué les positions solidaires 
de l’Italie pendant les périodes 
difficiles qu’a traversées 
l’Algérie, soulignant la récente 

avancée qualitative des relations 
économiques, notamment dans le 
secteur automobile.

Les motos Piaggio bientôt 
fabriquées en Algérie ?

La délégation italienne, 
représentant la marque Piaggio, 
a exprimé sa satisfaction quant à 
la qualité des relations existantes 
et a partagé l’enthousiasme du 
gouvernement italien pour le 
développement continu de ces 
liens. Ils ont également évoqué 
la possibilité de partenariats 
industriels visant la fabrication 
locale de motos et de véhicules 
utilitaires, ainsi que l‘importation 
rapide de ces produits en Algérie.
Cette démarche ouvrirait de 
nouvelles perspectives dans le 
secteur industriel algérien, créant 
des opportunités d’emploi et 
renforçant les liens économiques 
fructueux entre l’Algérie et 
l’Italie.
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ANNABA / eNCOUrAGemeNt Des JeUNes iNVestisseUrs

Le wali, Abdelkader Djellaoui, s’entretient avec Nadir fillali, 
directeur de la société "Eleven Events"

Le wali d’Annaba donne le coup d'envoi du championnat 
régional des jeux d'échecs

ANNABA / CHet AiBi

Le chef de daïra sur le terrain pour écouter et répondre 
aux préoccupations des habitants

ANNABA / CHAmBre De COmmerCe et D'iNDUstrie seYBOUse

            Journée d'étude sur les exportations hors hydrocarbures

Le  wali d'Annaba a reçu, 
avant-hier, Nadir Filali, 
directeur de la société 

Eleven Events, organisateur du 
« Salon International Batimex. 
Le Salon Batimex, qui en sera 
à sa troisième édition a partir 
d'aujourd'hui  jusqu'au 27 janvier 
2024, à l'Hôtel Sheraton, verra 
la participation de 80 exposants 

locaux et étrangers, en plus de (8) 
entreprises nationales, ainsi que 
des entreprises étrangères telles 
que la Chine, Turquie, Syrie et 
d'autres pays qui marqueront 
leur présence au salon, avec la 
présence de 32 secteurs.
  Cette édition est organisée 
sous le slogan « Des solutions 
constructives innovantes, pour 
un bâtiment plus durable et 

performant », où seront mises en 
lumière les dernières tendances 
en matière d'architecture et les 
innovations dans le domaine de 
l'intelligence artificielle. Le salon 
comprendra également une riche 
programmation scientifique, 
à travers des conférences, 
séminaires et ateliers, qui sera 
animé par 20 conférenciers 
algériens et étrangers.

Le  championnat 
régional des jeux  
d'échecs  a été lancé, 

hier  mardi, opposant 
divers services de police.
Le wali, Abdelkader 
Djellaoui, accompagné du 
P/APW, des membres du 
comité de sécurité, et du 

chef de la Sûreté, a donné le 
coup d’envoi de l'ouverture 
de cette manifestation, qui 
s'inscrit dans le cadre du 
programme  de la saison 
sportive 2023-2024. Des  
hommes et des femmes 
représentant les services 
de polices  de 15 Sûretés  
participeront à ce tournoi 

qui se déroulera durant 
quatre jours, s'étendant 
du 22 au 25 janvier 2024, 
au Centre de Repos 
Familial d'Ain Achir. Les 
wilaya participantes sont 
Annaba, Batna, Bejaia, 
Oum El Bouaghi, Bordj 
Bou Arreridj, Mila, Sétif, 
Tebessa ,  Khenchela, El 

Tarf, Constantine, Jijel, 
Souk Ahras, Skikda et 
Guelma.
 Les participants 
concourent pour se qualifier 
pour le Championnat 
National de jeux d'échecs 
de la Direction Générale 
de la Sûreté Nationale, fixé 
à une date ultérieure.

Le chef daïra de Chetaibi 
a effectué,  avant-hier, 
une tournée au sein de 

la commune  pour écouter et 
répondre aux préoccupations des 
citoyens accueillis au siège de la 
daïra le jour même. Lors de sa 
visite, le chef de daira, a inspecté, 
la route nationale n° 107 dans sa 
partie d'où se répandent les dépôts 
d'argile d'Ain Abdallah, dont les 
dépôts de boue qui constituaient 

une menace pour l’environnement 
ont été enlevés selon les 
instructions de ce dernier. 
Le chef de daira a également 
inspecté les installations affiliées 
à la Société Algérienne des Eaux, 
instruisant les responsables 
concernés à sécuriser les 
propriétés de ladite société.  Le 
chef de daira s’est rendu  au 
niveau de plusieurs quartiers 
comme  Bouaatba  Ashour, pour 
s’informer des préoccupations 

des citoyens. A ce titre, des 
instructions ont été données aux 
services techniques, chacun selon 
son domaine, de prendre en charge 
de manière optimale et rapide les  
préoccupations des citoyens.
Enfin, cette sortie n'est pas la 
dernière car selon notre source les 
responsables de cette commune et 
suite aux orientations du wali vont 
organiser d’autres sorties pour 
s’assurer de la mise en œuvre des 
orientations données.

La chambre de 
commerce et 
d'industrie 

de Annaba organise 
aujourd'hui (mercredi) une 
journée d'étude qui sera 
focalisée sur la thématique 
des exportations hors 
hydrocarbures en soutenant 
et en accompagnant les 
opérateurs économiques de 
la région et des différentes 
structures concernées pour 
mieux faire", a-t-on appris 
auprès des responsables 
de cette institution.  
Participent à cette journée 
à caractère économique, 

les services des douanes, 
le centre national du 
registre du commerce, le 
service des assurances et de 
garantie des exportations, la 
CAGEX, ainsi que d'autres 
structures concernées dans 
ce domaine. Ce conclave 
des acteurs concernés va 
permettre aux participants 
de déceler les atouts, les 
enjeux et évidemment les 
difficultés propres à la 
promotion des exportations. 
Certainement d'autres 
points seront soulevés 
lors de ce conclave de la 
nouvelle année.

Sihem.Ferdjallah

S.Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

R.C



L’opération de labour et 
de semis, qui a débuté 
au cours des derniers 

mois, se poursuit dans de bonnes 
conditions, selon l’avis du 
directeur des services agricoles. 
En effet, le processus de labour 
et de semis a dépassé 94% et  les 
récentes pluies ont contribué à 
faciliter le démarrage de la saison 
des labours et des semailles après 
une période de sécheresse qu’a 
connue Annaba.  
D’autre part, les services 
agricoles ont distribué 
gratuitement des semences et des 
engrais aux agriculteurs. Ceux 
qui ont un permis pour labourer 
et semer et qui sont enregistrés 
auprès des services de l’État sont 
les seuls à avoir droit au bénéfice 
des semences et des engrais. 
L’opération a permis d’identifier 
les véritables agriculteurs.
Pour rappel, les récoltes non 
conformes aux normes de 
consommation  de l’année 

dernière  étaient de 234 936,60 
quintaux, soit 96%  et cette 
quantité a été transférée à l’Office 
National de l’Alimentation 
du Bétail comme aliment de 
bétail, alors que la part du blé 
conforme aux normes a été 
estimée à 244.556 quintaux. Les 
agriculteurs ont été indemnisés 
à 100% en exécution des 
instructions des autorités qui 
ont assuré l’indemnisation des 
personnes touchées par les 
fluctuations climatiques et les 
catastrophes..Pour rappel, un 
comité ministériel s’est rendu 
à deux reprises dans la wilaya  
d’Annaba afin d’inspecter la 
campagne de labours et de semis.  
Le service de Contrôle a soumis 
un rapport détaillé aux autorités 
ministérielles.

La problématique de l’élevage 
des vaches en milieu urbain 
prend une nouvelle tournure. 

En effet, les autorités locales ont 
décidé de passer à l’action en 
mettant en œuvre des décisions 
coercitives visant à déplanter les 
étables érigées illégalement. On 
apprend, selon une source fiable, 
qu’au niveau de la cité  AADL de 
la commune de Sidi Amar, des 
mesures de démolition d’étables 
ont été entreprises pour endiguer ce 
phénomène préoccupant. Le constat 
de l’élevage de bovins au cœur 
des zones urbaines soulève des 
préoccupations liées à la salubrité, 
à l’ordre public et à la sécurité. Face 
à ces considérations, les autorités 
ont décidé de passer à l’action en 
démolissant les étables qui abritent 
ces animaux.
Le coup d’envoi de cette opération 
a été donné avec la destruction de 
quatre étables situées à proximité 
du pont dans la cité AADL. Ces 
structures, autrefois utilisées pour 
l’élevage des vaches, sont désormais 

démantelées dans le cadre d’une 
démarche visant à rétablir un 
équilibre dans l’environnement 
urbain.
Cette initiative vise à éliminer les 
élevages bovins non conformes 
aux normes urbaines, garantissant 
ainsi un cadre de vie plus sain 
pour les résidents. Par ces actes de 
démolition des étables, les autorités 
locales cherchent également à 
dissuader d’autres propriétaires 
d’animaux de pratiquer l’élevage en 
milieu urbain.
Cette première série de démolitions 
marque le début d’une campagne 
plus vaste visant à éradiquer 
progressivement l’élevage des 
vaches en milieu urbain. Les 
autorités continueront à prendre 
des mesures strictes pour garantir la 
conformité des zones urbaines aux 
normes édictées.Cette opération 
constitue une étape significative 
dans la lutte contre l’élevage 
des vaches en milieu urbain. En 
prenant ces mesures, les autorités 
démontrent leur fermeté pour la 
préservation des tissus urbains sûrs. 
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ANNABA / DAss
Visite d’inspection au centre 

des enfants déficients visuels:
 Des promesses d’amélioration 

pour leur bien-être 

ANNABA / JOUrNÉe D’ÉtUDe sUr LA  BiODiVersitÉ

 Une délégation allemande de GIZ
 en visite à Seraidi  

ANNABA / AGriCULtUre

L’opération de labour et 
de semis se poursuit dans 

de bonnes conditions

ANNABA / eLeV AGe De BOViNs DANs Les 

PÔLes UrBAiNs 

Les autorités locales passent à l’action : 
Démolitions des étables à Sidi Amar

Une visite d’inspection 
au centre des enfants 
déficients visuels de la 

wilaya d’Annaba a eu lieu, dirigée 
sous la direction de Brahim 
Ahmed, chargé de la gestion 
administrative et financière de 
la direction des affaires sociales 
et de la solidarité (DASS). Cette 
initiative s’inscrit dans le cadre 
des instructions du ministère de 
la solidarité nationale et de la 
Famille. Cette visite, effectuée 
en présence de l’inspectrice 
pédagogique avait pour objectif 
de faire le point sur la situation 
des enfants et d’évaluer les 
conditions de leur prise en charge 
au sein de l’établissement, par la 

même occasion, de s’assurer de 
l’efficacité du nouveau régime 
interne, récemment mis en place
La délégation a inspecté de près 
les dortoirs et la qualité du dîner 
servi, s’intéressant de près à 
tous les détails pour assurer le 
bien-être des pensionnaires. M. 
Ahmed a souligné l’importance 
de ces nouvelles mesures et a 
exprimé sa satisfaction quant aux 
efforts déployés pour améliorer 
les conditions de vie au sein de 
ce centre.
En termes de reconnaissance, des 
félicitations ont  été adressées à 
la directrice de l’établissement 
et à tout le personnel pour leur 
dévouement. 

Dans le cadre du projet 
de protection de 
l’environnement et de la 

biodiversité de la côte algérienne 
(PEBLA), une initiative conjointe 
du ministère de l’environnement 
et des énergies renouvelables 
et de l’agence allemande de 
coopération technique (GIZ), 
a récemment eu lieu à  la 
commune de Seraidi. Le P/APC 
de Seraidi a accueilli, dimanche 
passé une délégation allemande 
représentant GIZ. Cette rencontre 
fait suite à la tenue d’une 
journée d’étude consacrée à la 
préservation de l’environnement 
et de la biodiversité du littoral 
algérien. Selon notre source 
d’information, l’un des axes 
clés de ce projet consiste à 
mettre en valeur les services 
fournis par les écosystèmes, 
avec une attention particulière 
portée aux coopératives actives 
dans les secteurs des plantes 
médicinales, aromatiques et de 
l’apiculture. Dans cette optique, 
une journée a été organisée à 
l’hôtel El Mountazeh, offrant 
une plateforme aux organismes 
pour présenter leurs produits 
et sensibiliser le public sur 
l’importance de la biodiversité.
Cette visite marquée par la 

présence de la directrice du 
ministère de l’environnement 
et des énergies renouvelables, 
assistée du directeur du projet 
PEBLA et d’une experte 
néerlandaise spécialisée dans 
la formation sur la culture, la 
récolte et la commercialisation 
des produits des coopératives de 
la wilaya de Skikda, a marqué 
un jalon important qui tend 
à renforcer les coopératives 
nouvellement créées dans les 
wilayas d’Annaba, Tébessa, et 
Skikda. Cet évènement souligne 
également l’engagement des 
pouvoirs publics en faveur de la 
préservation de la biodiversité 
et du développement durable. 
La promotion des plantes 
médicinales et aromatiques, 
ainsi que de l’apiculture, offre 
une voie économique viable 
tout en encourageant des 

pratiques respectueuses de 
l’environnement.
En outre, des sessions de 
formation ont été organisées pour 
les coopératives, avec l’objectif 
de renforcer leurs compétences 
dans la culture, la gestion, et 
la commercialisation de leurs 
produits. La participation d’une 
experte étrangère est une preuve 
de l’ouverture à l’apprentissage 
et à l’échange d’expériences 
internationales. L’agence GIZ, 
s’est engagée à soutenir le pays 
dans la réalisation et la poursuite 
de ses objectifs en matière de 
protection du climat, encourager 
les communes à optimiser les 
consommations énergétiques 
par le recours aux énergies 
renouvelables, et les technologies 
à haut rendement énergétiques.

Sara.Y

Sara.Y

S.F

Sara.Y



Mercredi 24 Janvier 2024

08 Régions SEYBOUSE Times

Une fuite importante 
d’eau potable a été 
décelée  au niveau du  

rond-point de Béni M’haffeur 
d’Annaba, ayant nécessité 
l’intervention  de l’ADE,  en 
partenariat avec la société 
Sogerhwit afin d’y engager des 

travaux pour remédier à cette 
fuite, émanant d’une  conduite 
de distribution en polyéthylène 
haute densité (PEHD) de 
160 mm. Cette intervention 
technique a mis en lumière la 
collaboration efficace entre les 
autorités locales et le secteur 
privé. La nécessité d’une 

action rapide et coordonnée 
a été soulignée, mettant en 
avant l’engagement des parties 
prenantes pour le maintien 
en bon état des ouvrages 
hydrauliques.
La promptitude dans 
l’intervention de l’ADE et 
de Sogerhwit a évité des 

retombées négatives majeures, 
des pertes d’eau potable assez 
conséquentes.
Les circonstances exactes de la 
fuite n’ont pas été indiquées, 
mais l’intervention rapide 
de l’équipe de réparation a 
permis de contenir la situation. 
Des mesures préventives ont 

également été mises en place 
pour garantir la fiabilité à long 
terme de cette section critique 
du réseau de distribution.

ANNABA / ADe   

Réparation d’une importante fuite d’eau potable 
au niveau du rond-point de Béni M’haffeur

Une importante fuite 
d’eau a été constatée 
au niveau de la cité du 

5 juillet (Ex-Les Hongrois), 
selon des habitants qui 
ont pris attache avec notre 

rédaction. Ces récurrentes 
fuites causent d’importants 
dégâts à plusieurs routes 
de communication, souvent 
inondées. Il ne se passe 
pas une journée sans que 
les équipes d’intervention 

de l’Algérienne des eaux 
(ADE) ne soient alertées 
pour colmater des brèches.  
Ces fuites, réparées  maintes 
fois mais sans parvenir à 
stopper, de façon hermétique, 
l’écoulement de l’eau qui 

engendre ainsi à la chaussée 
un état de dégradation. Selon 
des responsables à la tête 
de la direction de l’ADE, la 
déperdition de l’eau potable 
dans nos cités a pour origine, 
dans la majorité des cas, la 

vétusté des canalisations 
remontant pour la plupart à 
la nuit des temps. En dépit 
des maintes réclamations 
effectuées par les usagers, on 
constate qu’il existe toujours 
des fuites plus importantes.

ANNABA / ADe 
Une fuite d’eau à la cité “les hongrois” suscite la colère des résidents 

Sara.Y
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La Caisse nationale de 
la mutualité agricole 
(CNMA) œuvre à 

l’extension de son réseau de 
bureaux à travers l’ensemble 
des wilayas du pays, notamment 
dans les régions agricoles, afin 
de se rapprocher davantage des 
agriculteurs et les accompagner 
dans le développement du secteur 
agricole, a révélé, lundi passé, 
à Blida, un responsable de la 
Caisse.
“Avec l’ouverture, aujourd’hui 
(lundi), du nouveau bureau 
régional de la daïra de Blida, 
le réseau de la CNMA compte 
désormais 71 structures 
similaires, dans l’attente de 
son élargissement pour couvrir 
l’ensemble des wilayas du pays”, 

a indiqué à l’APS le président 
du conseil d’administration de 
la Caisse, Amar Boumehdi, en 
marge de l’ouverture du bureau 
de Blida.
La wilaya de Blida comptait 
trois bureaux, respectivement à 
El Afroun (ouest de la wilaya), 
Larbaà (à l’est) et Boufarik (au 
nord), avant son renforcement, 
lundi, par un 4e bureau dans la 
daïra de Blida, a-t-il souligné, 
dévoilant des préparatifs pour 
l’ouverture de nouveaux bureaux 
dans plusieurs autres wilayas du 
pays.
Il a ajouté que cette stratégie de 
la CNMA vise “l’instauration de 
ponts de communication avec les 
agriculteurs pour écouter leurs 
préoccupations et leur assurer un 

accompagnement, tout en leur 
apportant conseils et orientations 
grâce à une équipe d’experts et 
spécialistes du domaine”.
Le même responsable a évoqué, 
à l’occasion, les nouvelles offres 
que la CNMA prévoit de lancer 

cette année, conformément 
aux besoins exprimés par les 
agriculteurs activant dans 
différentes filières, y compris les 
femmes rurales.
Il a cité notamment le “crédit 
mutuel rural” destiné au 

financement des petites 
exploitations agricoles, ainsi 
que la couverture sociale des 
agriculteurs et éleveurs.
Présent sur place, le représentant 
du Directeur général de la CNMA, 
Abdenacer Ait Oumalou a noté 
une augmentation du nombre 
des agriculteurs adhérents à la 
Caisse.
Cette hausse est le fruit des 
campagnes de sensibilisation 
organisées à longueur d’année 
pour promouvoir les prestations 
qu’elle assure à ses adhérents, dont 
des réductions sur l’assurance 
de leurs biens agricoles, sans 
omettre de la possibilité de se 
porter candidat pour faire partie 
du Conseil d’administration de la 
Caisse.

La CNMA étend son réseau pour se rapprocher des agriculteurs

Un programme 
d’investissement de 
452 millions de dinars 

devrait être inscrit, en 2024, au 
profit du secteur de la Jeunesse 
et des sports à Skikda, la 
Direction générale du budget 
ayant signifié “son accord de 
principe” lors de l’élaboration 
de la Loi de finances 2024, a 
indiqué lundi passé, à Skikda 
le ministre de la Jeunesse et des 
Sports, Abderrahmane Hammad.
Le ministre a ajouté, dans une 
déclaration à la presse en marge 
d’une visite d’inspection dans 
cette wilaya, que ce montant sera 
consacré à “plusieurs nouvelles 
opérations telles que le suivi de 
la réalisation et de l’équipement 
de deux (2) maisons de jeunes 
dans les communes de Kerkera et 

de Kanoua ainsi que l’étude de la 
réhabilitation de cinq complexes 
sportifs de proximité dans les 
communes de Tamalous, d’Ain 
Cherchar, d’Azzaba, de Skikda 
et de Ramdane-Djamel”.
Selon M. Hammad, cette 
enveloppe financière sera 
également affectée, entre autres, 
au suivi de la réalisation et de 
l’équipement de deux salles de 
sport spécialisées à Bouchetata 
et Beni Zid, et à la réhabilitation 
de la salle omnisports “20-août 
1955” au chef-lieu de wilaya.
Il a également fait savoir 
qu’une étude sera inscrite en 
vue de la réalisation d’une 
piscine olympique “aux normes 
internationales” qui constituera 
un  “plus” pour la wilaya de 
Skikda qui “a toujours été une 

pépinière de jeunes talents 
sportifs qui ne demandent 
qu’à donner libre cours à leurs 
capacités et à leur énergie”.
Le ministre de la Jeunesse et 
des Sports a également indiqué 
que dans le cadre du programme 
d’investissement en cours dans 
cette wilaya, inscrit en 2023, 
Skikda avait bénéficié d’une 
enveloppe financière de l’ordre 
de 224 millions de dinars, en 
plus de la levée du gel sur huit 
(8) opérations d’investissement 
dotées d’une autorisation-
programme de 1,68 milliard de 
dinars.
Au cours de cette visite, M. 
Hammad a insisté sur “la 
nécessité de se conformer 
aux délais de réalisation des 
différents projets, de respecter 

les normes requises et d’assurer 
une gestion rationnelle de ces 
acquis destinés à la jeunesse pour 
impulser la pratique sportive et 
l’activité de jeunes”.
Le ministre a inauguré, lors 
de cette visite, la piscine de 
proximité “Chahid Ali-Zaâtout”, 
dans la commune de Sidi 
Mezghiche, et la salle omnisports 

“Mohamed-Bouchoukh” à la 
cité Larbi Ben Mhidi, à Skikda.
Il a également suivi de 
nombreuses activités sportives 
et culturelles organisées par 
les associations locales des 
différentes communes de la 
wilaya, avant d’honorer les 
athlètes locaux couronnés à 
l’international.

sKiKDA   

Un programme d’investissement de 452 millions de DA pour 
le secteur de la jeunesse et des sports



sOUDAN: 

10.000 à 15.000 morts dans une seule ville du Darfour

Un demi-million d’Afghans rentrés du Pakistan, selon l’OIM

NATIONS UNIES: Entre 
10.000 et 15.000 personnes 
ont été tuées depuis avril au 

Darfour, dans l’ouest du Soudan, où 
les paramilitaires alliés à des milices 
arabes ont commis des violations 
pouvant relever de “crimes contre 
l’humanité”, selon un rapport 

d’experts de l’ONU vu lundi par 
l’AFP.
Les combats font rage depuis le 
15 avril 2023 entre l’armée du 
général Abdel Fattah al-Burhane 
et les Forces de soutien rapide 
(FSR, paramilitaires) du général 
Mohammed Hamdane Daglo, 

ancien numéro deux du pouvoir 
militaire.
Le conflit a fait plus de 13.000 
morts, selon une estimation de 
l’ONG Armed Conflict Location 
& Event Data Project (Acled), sur 
laquelle se fonde le Bureau des 
affaires humanitaires de l’ONU 
(OCHA) pour son bilan.
“Selon des sources de renseignement, 
entre 10.000 et 15.000 personnes ont 
été tuées uniquement à El-Geneina”, 
chef-lieu du Darfour-Ouest, assure 
le comité d’experts mandatés par le 
Conseil de sécurité de l’ONU pour 
surveiller l’application des sanctions 
contre le Soudan.
Le document, transmis aux membres 
du Conseil mais pas encore 
officiellement publié, ne donne pas 
de bilan global, mais décrit dans le 
détail les violences “ethniques” dans 
cette ville tombée en juin aux mains 
des FSR.

“Les attaques ont été planifiées, 
coordonnées et exécutées par les FSR 
et des milices arabes alliées”, qui 
ont “délibérément visé des quartiers 
civils (...), des camps de déplacés, 
des écoles, des mosquées, et des 
hôpitaux, pillant également maisons 
et sites d’ONG internationales et de 
l’ONU”, écrivent les experts.
“Les FSR et milices alliées ont 
délibérément visé la communauté 
des Massalit”, ethnie non arabe 
majoritaire dans la ville, ajoutent-
ils, évoquant également des snipers 
“placés par les FSR sur les routes 
principales” s’en prenant “sans 
distinctions aux civils, y compris 
femmes, femmes enceintes et 
jeunes”.
De manière plus large, “au Darfour-
Ouest”, les paramilitaires et leurs 
alliés “ont systématiquement violé 
le droit humanitaire international”.
Attaques contre les civils, torture, 

viols, arrestations de masse, 
déplacements forcés, pillages..: 
“certaines de ces violations 
pourraient correspondre à des crimes 
de guerre ou des crimes contre 
l’humanité”, estiment les experts.
Le rapport dénonce d’autre part 
les violations de l’embargo sur 
les armes, notant qu’à partir de 
juillet, grâce à des moyens issus du 
commerce de l’or, les FSR ont pu 
déployer des armes “lourdes et/ou 
sophistiquées” comme des drones. 
“Cette nouvelle puissance de feu a 
eu un impact massif sur l’équilibre 
des forces, au Darfour et dans 
d’autres régions du Soudan”.
Dans cette région à la frontière avec 
le Tchad, les Janjawids, ancêtres 
des FSR, sont déjà accusés d’avoir 
perpétré un “génocide” au début 
des années 2000, pour le compte 
du dictateur de l’époque Omar el-
Béchir.

KABOUL: Plus de 500.000 
Afghans ont quitté en quatre 
mois le Pakistan, qui avait 

décrété un ultimatum en novembre 
dernier pour le retour dans leur pays 
des sans-papiers, a annoncé lundi 
l’Organisation internationale pour 
les migrations (OIM).
Quelque 500.200 Afghans sont 
rentrés chez eux entre le 15 
septembre et le 13 janvier derniers, 
selon l’OIM, la grande majorité via 
les postes-frontières de Torkham et 
Spin Boldak.
Islamabad avait fixé un ultimatum 
au 1er novembre pour le départ de 
1,7 million de réfugiés afghans sans 
papiers.
La majorité des Afghans de retour 
ont franchi la frontière avant le 1er 
novembre, craignant d’être arrêtés 

au Pakistan.
“Depuis le pic initial autour du 1er 
novembre, le nombre d’individus 
traversant la frontière a baissé 
régulièrement, mais il reste plus 
élevé qu’avant le 15 septembre”, 
écrit l’OIM.
Entre les 1er et 13 janvier, environ 
10.000 Afghans sont rentrés dans 
leur pays, précise l’OIM.
Vie entière 
Certains des Afghans ayant traversé 
la frontière ont vécu des décennies, 
voire leur vie entière, au Pakistan.
Des millions d’Afghans étaient 
allés trouver refuge au Pakistan 
ces dernières décennies, fuyant les 
conflits.
Parmi eux, quelque 600.000 
Afghans avaient quitté leur pays 
en raison du retour au pouvoir à 

Kaboul en août 2021 des talibans, 
qui ont imposé une interprétation 
ultra-rigoureuse de la loi islamique.
A leur arrivée en Afghanistan, 
les migrants, le plus souvent 
très démunis, reçoivent une aide 
modeste du gouvernement et des 
agences de l’ONU.
Mais ils doivent recommencer leur 
vie à zéro dans un pays à l’économie 
anémiée, avec un taux élevé de 
chômage, et qui est confronté à une 
grave crise humanitaire que l’hiver 
va encore aggraver.
“Les autorités (afghanes) 
ont répondu à l’afflux d’un 
grand nombre d’Afghans avec 
professionnalisme”, a estimé dans 
un rapport publié lundi la Mission 
d’assistance des Nations unies en 
Afghanistan (Manua).

Ceci a été réalisé “en dépit d’un 
manque de ressources (de l’Etat), 
à la fois aux postes-frontières et 
dans les districts et provinces de 
destination des nouveaux arrivants”.
Les Afghans de retour ont reçu, après 

leur enregistrement au passage de 
la frontière, des sommes permettant 
en général à une famille de vivre un 
mois, ainsi que de l’argent pour leur 
transport dans la province de leur 
choix, a constaté l’AFP à Torkham.

Les forces américaines 
et britanniques ont 
mené dans la nuit de 

lundi à mardi de nouveaux 
bombardements au Yémen 
contre les rebelles Houthis qui 
se disent toujours “déterminés” 
à poursuivre leurs attaques 
en mer Rouge, en soutien aux 
Palestiniens de Gaza.
“Les frappes d’aujourd’hui 
ont visé précisément un site 
souterrain de stockage des 
Houthis et des sites de missiles 
et de surveillance aérienne des 
Houthis”, ont indiqué dans 
un communiqué conjoint les 
forces armées américaines et 
britanniques.
Washington et Londres ont 
indiqué avoir visé huit cibles 
houthies, selon ce communiqué 

signé aussi par le Canada, 
l’Australie, Bahreïn et les 
Pays-Bas, qui ont “soutenu” 
l’opération sans y participer 
directement.
Pour leur seconde opération 
conjointe depuis début janvier, 
les armées américaines et 
britanniques, ont mené des 
frappes pour “affaiblir l’arsenal 
que les Houthis utilisent pour 
mettre en danger le commerce 
mondial et les vies de marins 
innocents”.
“Notre objectif est toujours 
de faire baisser les tensions 
et de rétablir la stabilité en 
mer Rouge”, ajoutent ces 
gouvernements, prévenant 
néanmoins: “Nous n’allons pas 
hésiter à défendre des vies et le 
libre flux du commerce dans l’un 

des passages navigables les plus 
importants du monde”.
Le ministère britannique de 
la Défense a indiqué dans un 
communiqué séparé que quatre 
jets de combat Typhoons avaient 
participé à ces frappes visant à 
“miner” les capacités militaires 
des Houthis, un mouvement 
soutenu par l’Iran.
Selon l’agence de presse des 
Houthis, Saba, les forces 
américano-britanniques ont visé 
la capitale Sanaa et plusieurs 
provinces du pays. Et d’après la 
chaîne des Houthis, Al-Masirah, 
des frappes ont ciblé la base 
militaire d’Al-Dailami, située au 
nord de Sanaa.
Les rebelles Houthis contrôlent 
une bonne partie du Yémen, 
après près d’une décennie de 

guerre contre les forces du 
gouvernement, appuyé lui par 
l’Arabie saoudite.
Pays le plus pauvre de la 
péninsule arabique, mais situé 

dans une zone stratégique pour 
le commerce maritime, le Yémen 
connaissait une relative accalmie 
malgré une crise humanitaire 
parmi les pires au monde.
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Washington et Londres frappent encore au Yémen des Houthis 
toujours «déterminés»



Trump veut plier le match de l’investiture républicaine 
face à Nikki Haley

Zelensky liste par décret, des régions russes habitées 
«historiquement» d’Ukrainiens

La France veut éviter une «escalade» entre Israël et le Liban

MANCHESTER: 
Donald Trump tient 
lundi soir un meeting 

de campagne dans l’Etat du 
New Hampshire, théâtre mardi 
de primaires républicaines, 
son unique rivale Nikki Haley 

cherchant à barrer la route à 
l’ex-président après le retrait 
surprise du gouverneur de 
Floride Ron DeSantis.
Comme la semaine dernière, 
l’ultra favori du Parti 
républicain a fait la navette 

lundi entre ce petit Etat du 
nord-est et le tribunal de New 
York qu’il utilise comme une 
tribune électorale: il s’apprêtait 
à témoigner au procès en 
diffamation que lui intente une 
autrice, E. Jean Carroll, qui 
l’a accusé de viol et l’a fait 
condamner au civil en 2023 
pour agression sexuelle.
Mais un juré possiblement 
malade de Covid a contraint 
le juge a reporter l’audience à 
mercredi, soit au lendemain des 
primaires du New Hampshire.
Avec près de 20 points d’avance, 
ce sont de “bons sondages dans 
le New Hampshire. +Cervelle 
de moineau+ est en baisse, je 
suis en hausse”, a lancé Donald 
Trump sur son réseau Truth 
Social, insultant Nikki Haley, 

son ancienne ambassadrice à 
l’ONU et ex-gouverneure de 
Caroline du Sud.
Il s’est permis ce week-end de 
la traiter de “pas assez dure (...) 
pas assez intelligente (...) pas 
assez respectée”.
«Raz-de-marée»
“Je suis à fond pour Trump”, 
s’est exclamé auprès de l’AFP 
Tony Ferrantello, architecte de 
72 ans qui table sur un “raz-de-
marée” mardi.
De même Denyne Sanville, 
une entrepreneure de 59 ans 
du Massachusetts voisin, dit 
qu’elle “n’aime pas vraiment 
(Nikki Haley) parce qu’elle 
semble proche de gens qui 
ont beaucoup d’argent et qui 
prennent (les autres) de haut”.
L’ancien président doit 

rassembler un dernier meeting 
vers 21H00 à Laconia (02H00 
GMT mardi), dans le New 
Hampshire, après que son 
autre rival, M. DeSantis, a jeté 
l’éponge dimanche en se ralliant 
à lui pour la présidentielle de 
novembre.
Le gouverneur conservateur de 
Floride était arrivé deuxième 
dans l’Iowa le 15 janvier mais 
n’était crédité que de 6% des 
intentions de vote dans le New 
Hampshire.
Désormais seule en piste face 
à Donald Trump, Nikki Haley 
joue son va-tout après une 
décevante troisième place dans 
l’Iowa, remporté haut la main 
par l’homme d’affaires new-
yorkais.

Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a 
listé dans un décret les 

régions de Russie habitées, 
selon lui, “historiquement” 
d’Ukrainiens et appelé au 
respect de leurs droits, un texte 
qui suscite l’ire de Moscou.
Dans ce document, publié par 
la présidence ukrainienne, 
il recense les régions de 
Krasnodar, Rostov, Belgorod, 
Briansk, Voronej et Koursk, 
toutes voisines de l’Ukraine.
Le décret accuse la Russie d’y 
avoir commis et d’y commettre 
“des actions destinées à détruire 
l’identité nationale et à opprimer 
les Ukrainiens, violant leurs 
droits et libertés”.
Le document appelle le 
gouvernement ukrainien à 
élaborer un “plan d’action pour 

préserver l’identité nationale 
des Ukrainiens au sein de la 
fédération de Russie, y compris 
dans les régions qu’ils habitent 
historiquement”.
Il doit aussi recenser les 
“crimes commis contre les 
Ukrainiens y vivant ou y ayant 
vécu”, selon le décret qui 
dénonce la russification forcée, 
la répression politique et la 
déportation d’Ukrainiens.
De nombreux habitants des 
territoires russes frontaliers 
avec l’Ukraine sont d’origine 
ukrainienne, conséquence 
notamment de la domination 
tsariste puis soviétique, de 
frontières mouvantes et de 
déportations de l’époque 
stalinienne.
Depuis le début de l’invasion 
russe de l’Ukraine en février 

2022, Moscou est en outre 
accusée de russifier de force 
les territoires qu’elle occupe, 
d’y réécrire l’Histoire et 
d’avoir déporté des habitants, 
notamment des enfants.
Annexion 
La Russie est également accusée 

d’y opprimer les habitants 
refusant d’accepter la nationalité 
russe.
Le Kremlin revendique en outre 
l’annexion de cinq territoires 
ukrainiens: la Crimée en 2014, 
suivie en 2022 des régions de 
Lougansk, Donetsk, Zaporijjia 

et Kherson.
Le président russe Vladimir 
Poutine a nié à de nombreuses 
reprises l’existence d’une nation 
ukrainienne, estimant que les 
Ukrainiens appartenaient au 
monde russe et que leur identité 
était artificielle.
L’ex-président et actuel numéro 
2 du Conseil de sécurité 
russe, Dmitri Medvedev, a 
dénoncé lundi le décret de M. 
Zelensky, l’accusant d’avoir des 
“prétentions territoriales” et le 
traitant de toxicomane.
“Il n’y a rien à commenter, étant 
donné que les Ukrainiens sont 
en fait des Russes et la petite 
Russie (terme impérialiste 
russe se référant au territoire 
ukrainien, ndlr) est une partie 
de la Russie”, a-t-il écrit sur 
Telegram.

La France souhaite 
éviter “l’escalade” à la 
frontière entre Israël 

et le Liban, a réitéré lundi le 
ministre français des Armées à 
Tel Aviv, où il a rencontré des 
personnalités politiques dont 
le Premier ministre israélien 
Benjamin Netanyahou.
“Quand on sonde les esprits, 
quand on sonde les coeurs, 
personne, ni à Tel-Aviv, ni 
à Jérusalem, ni à Beyrouth, 
ne souhaite la guerre. (...) Le 
véritable enjeu pour nous, 
c’est de faire en sorte que cette 
escalade, qui peut paraître 
inéluctable, n’arrive pas”, a 

déclaré Sébastien Lecornu 
dans un entretien à l’AFP.
La priorité, selon lui, 
c’est d’établir comment la 
résolution 1701 du Conseil 
de sécurité des Nations 
unies “peut de nouveau être 
exécutée, comment on reprend 
des patrouilles, comment 
on est de nouveau dans un 
schéma d’observation et de 
déconfliction” afin “qu’une 
partie ne tire pas sur l’autre 
côté de la frontière et que 
l’autre côté (...) n’y riposte pas 
avec le risque d’escalade”.
La résolution 1701 a mis fin 
à la guerre de 2006 entre le 

puissant Hezbollah libanais, 
allié de l’Iran, et Israël. Elle 
a consacré la seule présence 
de l’armée libanaise et de la 
Force intérimaire des Nations 
unies au Liban (Finul) dans le 
sud du pays, entre la frontière 
et le fleuve Litani.
Le Liban s’est dit prêt à 
l’appliquer, à condition 
qu’s et se retire de secteurs 
revendiqués par Beyrouth. 
“Cela repose sur un 
engagement des deux parties”, 
a insisté le ministre français, 
annonçant qu’il se rendrait 
“assez rapidement”, une 
nouvelle fois, au Liban.
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sélection nationale (U20) :
29 joueurs en stage à Oran

Hand/CAN-2024 (1/4 de finale) :
L’Algérie bat la RD Congo (36-23) et va en demi-finale

La sélection nationale 
algérienne des moins de 20 
ans (U20) effectuera son 

deuxième stage de préparation 
de l’année 2024, du 28 janvier au 
2 février, au Village Olympique 
d’Oran, a indiqué mardi la 
Fédération algérienne de football 
(FAF).
Le sélectionneur national, Yacine 
Manaa, a convoqué 29 joueurs 
évoluant dans le championnat 
local pour une revue approfondie 
de l’effectif.
Au cours de ce regroupement 
, l’équipe nationale U20 sera 
soumise à un programme 
biquotidien. Les sessions 
d’entraînement débuteront à 9h00 
du matin sur la pelouse synthétique 
du Village Olympique, suivies 
d’une autre séance à 17h00 sur le 
terrain annexe du stade de Miloud 
Hadefi.
L’objectif de ce stage est de 

préparer l’équipe algérienne 
pour les futures échéances, 
notamment le Tournoi UNAF 
U20 qualificatif à la CAN prévu 
en octobre2024, et d’offrir une 
opportunité aux joueurs issus 
du championnat national de 
s’illustrer et de permettre au 
sélectionneur de mieux évaluer 
les talents disponibles, précise 
l’instance dans un communiqué 
publié sur son site officiel.
Pour rappel, la sélection 
algérienne des moins de 20 ans  
avait pris part  en novembre 
2023 au tournoi de l’UNAF de 
la catégorie. Elle avait concédé 
quatre défaites en autant de 
matchs : face à la Tunisie (2-4), 
le Maroc (2-3), l’Egypte (0-3), et 
la Libye (3-4), terminant à la 5e 
et dernière place au classement 
avec 0 point. Le titre est revenu à 
la Tunisie, grâce à sa victoire face 
à l’Egypte (4-2).

La sélection algérienne 
de handball messieurs 
s’est qualifiée pour les 

demi-finales du Championnat 
d’Afrique des nations (CAN-
2024) qui se déroule en Egypte 
(17-27 janvier), à l’issue de sa 
victoire devant la RD Congo par 
(36 -23) mi-temps (14-15) en 

quarts de finale disputé mardi au 
Caire.
Mené à la mi-temps par (14-
15) le sept algérien a renversé 
la situation en seconde période 
pour l’emporter largement sur 
le score de (36-23) et arracher 
du coup sa qualification pour le 
Mondial-2025, prévu en Croatie, 

Danemark et Norvège.
En demi-finale prévue jeudi 
25 janvier, les camarades de 
Messaoud Berkous affronteront 
le Cap-Vert  facile vainqueur du 
Maroc (31-22).
Lors du premier tour, les hommes 
de Dehili Farouk ont dominé la 
poule C en battant respectivement 

le Gabon (31-27), la Libye (34-
19) et le Maroc (30-23).
Les deux autres quarts de finale 
opposeront ce mardi l’Egypte à 
l’Angola (16h00) et la Tunisie à 
la Guinée (18h00).
L’équipe sacrée lors de cette 
26e édition du Championnat 
d’Afrique de handball se 

qualifiera directement aux Jeux 
olympiques de Paris 2024, alors 
que l’autre finaliste disputera 
un tournoi qualificatif en mars 
prochain.  
Les cinq premiers du CAN-
2024 représenteront le continent 
africain au mondial 2025 prévu en 
Croatie, Danemark et Norvège.
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sPL :
Karim Benzema demande à quitter Al-Ittihad

La Côte d’Ivoire toujours sous le choc

La grande annonce de Victor Osimhen pour son avenir

De retour à Djeddah, Karim 
Benzema a toujours des 
problèmes avec son club. 

Selon une source proche du club, 
Karim Benzema aurait demandé 
de quitter temporairement Al-
Ittihad seulement six mois après 
sa venue.
Désireux de relever un nouveau 
défi après son aventure réussie 
au Real Madrid, Karim Benzema 
avait pris la décision de suivre 
Cristiano Ronaldo en Arabie 
saoudite et avait rejoint la 
formation d’Al-Ittihad. Mais 
rien ne s’est passé comme prévu, 
puisque après des premiers pas 
convaincants, le joueur formé 
à l’Olympique Lyonnais a 
rapidement été pris en grippe 
par une partie des supporters, 
mécontents de ses performances 
lors de la Coupe du monde des 
Clubs. Ce qui avait poussé le 
joueur à se retirer des réseaux 

sociaux.
Et rien ne s’est arrangé puisque 
Karim Benzema n’a ensuite pas 
pu rejoindre son club qui reprenait 
le chemin de l’entraînement… ce 
qui aurait agacé la direction d’Al-
Ittihad. La presse saoudienne 
expliquait d’ailleurs que Marcelo 
Gallardo refuse de réintégrer 
l’attaquant tricolore lors du stage 
de pré-saison à Dubaï. Avant la 
reprise des matchs en février, la 
direction du club jaune et noir 
espère tout remettre dans l’ordre 
et, comme nous l’avons expliqué, 
le septième de Saudi Pro League 
compte sur lui.

Karim Benzema veut partir 
«temporairement»

Mais selon les dernières 
informations de l’AFP, 
l’attaquant français se sentirait 
«sous pression» à Al-Ittihad et 
aurait demandé à quitter le club, 
selon une source proche du club 

saoudien. Plus précisément, l’ex-
attaquant madrilène voudrait 
quitter «temporairement» Al-
Ittihad, qui lui a proposé un 
prêt dans une autre équipe du 
championnat saoudien. Mais 
l’option d’un départ dans un autre 
club saoudien a été refusée par le 
Ballon d’Or 2022.
Toujours selon la source interne, 
«Karim Benzema se sent 
incapable de donner le meilleur 
de lui-même à Al-Ittihad à cause 
de la pression», est-il précisé. 
Contacté par l’Agence France 
Presse, l’entourage de l’ancien 
Lyonnais, sous contrat jusqu’en 
2026, n’a pas souhaité confirmer 
ces informations. Reste à savoir 
quel sera le dénouement pour 
Karim Benzema, alors qu’un 
retour à l’Olympique Lyonnais - 
dont rêve tout le peuple rhodanien 
- n’est pas à l’ordre du jour, selon 
nos informations.

La Côte d’Ivoire a 
certainement dit adieu à 
sa Coupe d’Afrique des 

nations. Un véritable drame 
national.
Largement défaits par la Guinée 
équatoriale (0-4), ce lundi à 
Abidjan, les Eléphants sont 
tombés de très haut. Le pays vit 
un scénario surréaliste. Alors que 
le peuple ivoirien attendait cette 
Coupe d’Afrique des Nations 
à la maison avec impatience, 
les Eléphants ont lourdement 
chuté, de manière totalement 
inattendue. Battus 4-0 par la 
Guinée équatoriale au terme 
d’un match cauchemardesque, 

les hommes de Jean-Louis 
Gasset sont au fond du trou et 
leur sélectionneur comprend leur 
douleur.

Des joueurs en train de 
pleurer

«Dans la vie, il y a des matches 
cauchemar. On prend un but à 
une minute de la mi-temps sur 
la seule occasion de l’adversaire. 
On a eu la maîtrise du jeu, des 
occasions, des opportunités et 
on rentre à 0-1 à la mi-temps. 
Déjà c’est un peu dur», a analysé 
Gasset en conférence de presse 
après le match.
Menés 1-0 par un but d’Emilio 
Nsue avant la mi-temps, la Côte 

d’Ivoire a marqué par deux fois, 
mais les buts ont été refusés pour 
hors-jeu. «En deuxième mi-
temps, c’est le même scénario, 
on est dominateurs, les occasions 
arrivent, les buts sont marqués 
puis refusés. On appelle ça le 
scénario catastrophe», a-t-il 
encore déploré Gasset. «Je ne 
pense pas que ce soit au niveau de 
l’état d’esprit. Quand je vois les 
joueurs dans le vestiaire en train 
de pleurer, ça me fait mal. On a 
tenté, on a tout donné, je pense. 
Quand vous avez un scénario 
comme ça, limite cauchemar, il 
n’y a pas grand-chose à dire ni à 
faire». Tout est dit.

Auteur d’une saison 2022-2023 
remarquable avec le Napoli, 
Victor Osimhen est rentré dans 

une nouvelle dimension. Considéré comme 
l’un des meilleurs attaquants d’Europe, le 
buteur nigérian brille toujours autant cette 
saison avec 8 buts et 3 passes décisives 
en 18 apparitions avec les Partenopei. 
Forcément, l’ancien du LOSC est courtisé 
à travers le Vieux Continent. Alors qu’il 
aurait donné son accord à Chelsea, son 
avenir est toujours incertain.
Interrogé par CBS, l’attaquant de 25 ans a 
pourtant affirmé qu’il était sûr de sa décision 
imminente : «je pense que 60 % des rumeurs 
de transfert qui me concernent sont liées à 
la Premier League, l’un des championnats 
les plus importants au monde. Je profite 
de mon expérience à Naples. J’ai signé un 
nouveau contrat, je veux bien terminer la 
saison avec les Azzurri, et ensuite donner 
suite à la décision, une décision que j’ai 
déjà prise. J’ai mon plan, je sais déjà quelle 
est la prochaine étape que je veux franchir» 
Autant dire que ces déclarations ne doivent 
pas être très rassurantes à entendre pour les 
supporters du champion d’Italie en titre. 
Pour rappel, Osimhen avait prolongé son 
contrat jusqu’en 2026 avec le Napoli en 
décembre dernier.

Mercredi 24 Janvier 2024



Mercredi 24 Janvier 2024

15High-TechSeybouSe Times

Le Seaglider, à la fois hydroptère et aéronef à effet de sol, 
va faire ses débuts à Hawaï

Un nouveau bug empêche certains propriétaires 
de téléphones Pixel de prendre des photos

Le premier Mac, qui fête ses 40 ans, coûterait aujourd’hui 
6.700 euros

Le constructeur Regent 
vient d’annoncer une 
initiative pour déployer 

ses premiers appareils Seaglider 
à Hawaï dès l’année prochaine. 
Ces aéronefs électriques 
hybrides, hydroptères et à effet 
de sol, pourraient révolutionner 
le transport dans les archipels 
tout en éliminant les émissions à 
effet de serre.
Comment décarboner le transport 
entre les îles, notamment dans 
les archipels ? Que ce soit en 
avion ou en bateau, les batteries 
sont trop lourdes ou pas assez 
puissantes. L’entreprise Regent 
propose une alternative avec 
Seaglider, un appareil électrique 
hybride qui combine à la fois 
un hydroptère (ou hydrofoil, en 
anglais) avec un aéronef à effet 
de sol.

Un hydroptère est un bateau avec 
plusieurs ailes immergées qui 
soulèvent la coque hors de l’eau 
à partir d’une certaine vitesse. 
Cela réduit la traînée, ce qui 
permet des économies d’énergie. 

En intégrant cette fonction sur 
un aéronef, le Seaglider pourra 
décoller sur l’eau en dépensant 
beaucoup moins d’énergie.
Les premiers vols commerciaux 
pourraient commencer en 2025

Le Seaglider repliera ensuite les 
ailes de la partie hydroptère pour 
voler juste au-dessus de l’eau, 
et ainsi profiter de l’effet de sol. 
Ce phénomène aérodynamique 
fonctionne comme un coussin 
d’air, réduisant l’énergie 
nécessaire pour transporter 
des charges lourdes. Ainsi, 
le modèle Viceroy Seaglider 
pourra atteindre une vitesse de 
croisière de 300 km/h en volant 
entre 9 et 18 mètres au-dessus 
de la surface de l’eau, pour une 
autonomie de 300 kilomètres. 
L’appareil pourra transporter 
deux membres d’équipage ainsi 
que 12 passagers, ou 1 600 kilos 
de cargaison. Il sera ainsi bien 
plus rapide qu’un bateau et moins 
affecté par la hauteur des vagues, 
tout en étant moins bruyant et 
moins cher qu’un avion.

Regent vient d’annoncer The 

Hawai’i Seaglide Initiative, 

un partenariat avec des acteurs 

privés et publics locaux pour 

préparer le lancement d’un réseau 

de ces appareils dans l’archipel 

d’Hawaï. La compagnie aérienne 

Mokulele Airlines indique avoir 

commandé plusieurs appareils 

Viceroy Seaglider qui devraient 

être livrés « au milieu de la 

décennie », soit potentiellement 

dès l’année prochaine. Regent 

a indiqué que des modèles plus 

grands pourraient transporter 

jusqu’à 150 passagers, et que 

les performances devraient 

augmenter avec l’évolution de la 

technologie des batteries.

Objet compact intégrant un 
écran et un lecteur de disquettes, 
le Macintosh a démocratisé 
l’ordinateur. Grâce à une interface 
proposant de cliquer simplement 
sur des icônes avec une souris, 
l’utilisation de ce dispositif, datant 
des années 1960, a été généralisée 
au travers du Mac par l’entreprise 
Apple. Jusque-là, seuls les initiés 
avaient accès aux ordinateurs, 
qui répondaient à des lignes de 

commandes compliquées.
Le lancement du premier 
Macintosh s’est fait en grande 
pompe. Le 22 janvier 1984, deux 
jours avant sa sortie, il s’invite 
à l’un des événements les plus 
suivis au monde, le Super Bowl, 
la finale du championnat de 
football américain, regardé cette 
année-là par 77,6 millions de 
téléspectateurs selon le groupe 
Nielsen, spécialisé dans la mesure 

d’audience.
Le spot publicitaire de 60 
secondes, baptisé « 1984 » et 
réalisé par Ridley Scott (« Alien 
», « Blade Runner »), s’inspire 
de l’univers du roman éponyme 
dystopique de George Orwell, 
avec un écran représentant « Big 
Brother » - et le concurrent IBM 
- fracassé par une sportive aux 
couleurs d’Apple.
Poussée par son cofondateur 

Steve Jobs, la marque à la pomme 
débourse 800.000 dollars (2,5 
millions de dollars actuels) pour 
obtenir un créneau pendant le 
Super Bowl, en plus des centaines 
de milliers dépensés pour réaliser 
la publicité, selon le livre « 
Apple Confidential 2.0 » d’Owen 
Linzmayer.
Un prix de départ de 2.495 dollars
Le premier Macintosh est 
commercialisé le 24 janvier 1984 

aux Etats-Unis au prix de 2.495 
dollars, soit près de 7.400 dollars 
d’aujourd’hui (6.700 euros). Son 
prix baissera rapidement à 2.195 
dollars.Le Mac est plus abordable 
que son principal concurrent, le 
PC d’IBM, qui coûte à l’époque 
3.270 dollars (10.000 dollars 
actuels, 8.800 euros), mais il est 
deux fois plus cher que l’Apple 
II, alors best-seller d’entrée de 
gamme de la marque.

Décidément, Google semble 
cumuler les problèmes avec ses 
gammes de smartphones. Un 
nouveau bug plutôt gênant limite 
carrément l’accès au stockage des 
mobiles Pixel.
Le suivi logiciel peut parfois 
devenir un casse-tête et Google en 
est un parfait exemple. Le géant 
de la recherche a déployé une 
mise à jour du système Google 
Play qui fait buguer certains 
smartphones Pixel. Sur Reddit, 
plusieurs internautes se sont 
plaints de ne plus pouvoir accéder 
au stockage interne de leur 
téléphone, rendant pratiquement 
l’appareil inutilisable, puisque les 
applications ne peuvent plus rien 
lire ou écrire sur la mémoire.
Des Pixel 6, 7 et 8 touchés
Ainsi, les personnes touchées par 
ce bug ne peuvent plus prendre 

de photos, lire des fichiers 
audio stockés sur la mémoire 
ou carrément lancer certaines 
applications. Le problème semble 
toucher de nombreuses personnes 
puisque Reddit compte plus d’une 
dizaine de fils de discussions 
relatant le même problème. Il 
semblerait que cela touche les 
Pixel 6, 7 et 8.
Fort heureusement, tous les 
propriétaires de téléphone Made 
in Google ne sont pas touchés. Il 
semblerait que ce bug soit dû au 
déploiement de la mise à jour de 
janvier 2024 du système Google 
Play. Cet ensemble de services 
logiciels, à ne pas confondre 
avec les mises à jour de sécurité 
mensuelle, est censé apporter de 
nouvelles fonctionnalités aux 
téléphones et assurer leur bon 
fonctionnement… pas provoquer 

des bugs critiques qui rendent le 
téléphone inutilisable.
Comment vérifier la version 
Google Play ?
SI vous voulez vérifier la version 
du système Google Play qui 
tournent sur votre téléphone, 
rendez-vous dans l’application 

Paramètres, ouvrez la section 
Sécurité et confidentialité 
puis Système et mises à jour 
et choisissez Mise à jour du 
système Google Play. Si vous 
êtes encore sur la version de 
novembre (comme de nombreux 
propriétaires de Pixel), alors vous 

n’avez rien à craindre. Google 

a admit « être au courant du 

problème et chercher la solution 

». Le déploiement de la mise à 

jour devrait donc être stoppé.

Même si ce bug ne semble 

pas toucher énormément 

de personnes, l’image est 

catastrophique pour Google et 

sa gamme de téléphones Pixel 

qui avaient déjà connu un bug 

du même type en novembre 

dernier. À l’époque, l’entreprise 

avait déployé un correctif 

plusieurs longues semaines après 

l’identification du problème et 
certains propriétaires avaient 

perdus toutes leurs données en 

chemin. Espérons que ce coup-ci 

Google parvienne à faire mieux.
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En collaboration 
avec Nicolas 
Aubineau 

(Diététicien-
nutritionniste) et 
Vanessa Bedjaï-
Haddad (Diététicienne 
nutritionniste)
Rien de tel qu’un petit 
déjeuner énergétique 
pour booster son moral, 
donner au corps ce 
dont il a besoin au 
réveil, et surtout tenir 
jusqu’au déjeuner sans 
fringale. Les conseils 
de Nicolas Aubineau 
et de Vanessa Bedjaï-
Haddad, diététiciens-
nutritionnistes, pour 
bien composer son 
petit déjeuner idéal 
et plein d’énergie.
Il y a celles et ceux 
qui préfèrent le sucré 
au réveil, et d’autres 
qui préfèrent le salé. 
À chacun ses goûts, 
« l’important est de 
bâtir son petit déjeuner 
de manière équilibré 
afin de réhydrater 
l’organisme et recharger 
les batteries après une 
longue nuit de jeûne, 
précise Vanessa Bedjaï-
Haddad », diététicienne-
nutritionniste. Il gagne 
donc à être consistant 
et complet. On y met 
des matières grasses qui 
sont bien assimilées le 
matin, des protéines qui 
rassasient, des glucides 
énergisants tant qu’ils 
ne sont pas à indice 
glycémique (IG) élevé ».

Quels aliments salés 
et sains donnent de 
l’énergie le matin ?

Le petit-déjeuner serait 
le repas le plus important 
de la journée. Et pour 
cause : un bon petit 
déjeuner salé modère 
davantage les fringales 
dans la journée, limite 
les pics de glycémie et 
module l’appétit au repas 
qui suit, précise Nicolas 
Aubineau, diététicien-
nutritionniste.
Voici comment 

le composer :
• Une boisson : une 
bonne hydratation au 
saut du lit est importante 
: jus de légumes, potage, 
café, thé, maté, chicorée, 
lait de vache, de brebis 
ou de chèvre, jus 
végétal (soja, noisette, 
amande, avoine…) ;
• Des céréales 
: pain bis, complet, 
intégral, biscottes 
complètes, galettes de 
son… (2 à 3 tranches) ;
• Des matières 
grasses : beurre (10 à 20 
g), huile végétale (1 à 
2 c. à c.), avocat, olive 
(par exemple, tapenade) ;
• Des aliments 
riches en protéines : elles 
peuvent être animales (1 
ou 2 œufs, 50 à 100 g de 
viande ou de poisson, soit 
1 belle tranche de jambon 
blanc, 1 à 2 tranches 
de saumon fumé, de 
filet de hareng…), du 
fromage à raison d’une 
portion de 30 g ou un 
laitage (yaourt, fromage 
blanc…), ou végétales : 
fruits oléagineux (noix, 
noisettes, amandes à 
raison d’une ou deux 
poignées), légumineuses 
(soja, tofu, fèves…), 
céréales complètes.
Le petit déjeuner 
énergétique et anti-
fatigue version sucrée
« Le matin à jeun, un repas 
riche en sucres provoque 
un pic glycémique 

entraînant une sécrétion 
brutale d’insuline et un 
coup de barre à 11 heures, 
associé à des fringales et 
des envies de sucre », 
avertit Vanessa Bedjaï-
Haddad. Mieux vaut donc 
limiter au maximum les 
aliments à IG élevé. Voici 
comment le composer :
• Des céréales 
: pain bis, complet, 
biscotte complète « qui 
multiplie par trois les 
apports en fibres, en 
fer et en magnésium 
par rapport à du pain 
blanc », précise Nicolas 
Aubineau. Ou granola, 
porridge, pancakes, 
crème de riz, d’avoine… ;
• Un produit sucré 
: miel, confiture, sirop 
d’agave, rapadura en 
petite quantité (1 c. à. c.).
• Une boisson : 
café thé, maté, chicorée, 
lait, jus végétal « enrichi 
en vitamine D et en 
calcium », conseille 
Nicolas Aubineau ;
• Un peu de 
matière grasse : purée 
d’amande, de noisette, 
de noix, ou graines de 
chia, de chanvre… ;
• Un fruit : « on le 
préfère cuit plus digeste 
que cru, ou alors séché car 
il fermente moins dans 
l’intestin contrairement 
au fruit cru », précise 
Nicolas Aubineau. Sinon, 
en jus ou en smoothie.

Avant le sport, quel 

est le meilleur petit 
déjeuner équilibré pour 

le corps ?
On petit déjeune environ 
1 heure avant de faire 
du sport, conseille 
Vanessa Bedjaï-
Haddad, diététicienne-
nutritionniste. Et 
on évite d’associer 
protéines et glucides 
juste avant l’effort, 
car on va ralentir la 
digestion, avertit Nicolas 
Aubineau, diététicien-
nutritionniste. Les 
protéines étant digérées 
au niveau de l’estomac et 
les glucides au niveau de 
la bouche et de l’intestin.
Le petit déjeuner 
énergisant parfait 
pour le sportif
Optez pour :
• Une boisson 
chaude : « 15 minutes 
avant de manger », 
conseille Nicolas 
Aubineau, pour ne pas 
trop diluer les sucs 
digestifs et pour bien 
s’hydrater. Attention, au 
lait ! « Le lactose peut 
entraîner des troubles 
digestifs à l’effort : il 
est laxatif », alerte le 
diététiciennutritionniste. 
Il faut plutôt préférer 
les jus végétaux ;
• Un produit 
céréalier : « Les flocons 
d’avoine sont très 
digestes, ou une crème 
énergétique », dit Nicolas 
Aubineau. Pour la réaliser 

: on mélange 30 g de 
crème de riz ou de coco 
avec 100 à 150 ml de lait 
végétal et 1 c. à c. de miel. 
On fait bouillir jusqu’à 
épaississement tout en 
remuant régulièrement. 
On met au frais pour 
qu’elle se solidifie.
Ce petit déjeuner est 
idéal pour une activité 
sportive comprise entre 
1 heure et 1 h 30 min. Si 
la durée est supérieure, 
« on double la quantité 
de crème énergétique, 
et on y ajoute de la 
poudre de noix ou de 
noisette, des fruits secs 
en très petits morceaux 
», précise le diététicien.

Régime alimentaire 
spécifique : quoi 

manger le matin ?
Allergies ou intolérances 
alimentaires… pas 
toujours simple de 
composer ses repas… les 
idées et bons gestes de 
Vanessa Bedjaï- Haddad 
pour un petit déj adapté :
Quel est le petit dej idéal en 
cas d’allergie au gluten ?
• Rooibos + 
galette de sarrasin, œuf, 
emmental + faisselle, 
graines de chia ;
• Thé vert + 
quinoa au lait d’amande 
pomme et sucre vanillé 
+ amandes + myrtilles.
Quel est le petit dej idéal en 
cas d’allergie au lactose ?
• Maté + porridge 
lait d’amande, avoine et 
compote pomme myrtille ;
• Thé noir + pain 
complet, beurre de 
cacahuètes + yaourt de 
coco, raisin et coco grillée.
Quel est le petit dej 
idéal si je suis vegan ?
• Infusion + 
chia pudding, lait 
d’amande et coulis de 
framboises + smoothie 
banane, lait d’avoine, 
beurre de cacahuètes ;
• Thé vert + pain de 
seigle, purée d’amandes 
+ perles du Japon, lait de 
coco et fruits exotiques.

Quel est le meilleur petit déjeuner pour faire le plein 
d’énergie le matin ?
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Vous rêvez de donner du 
volume à vos cheveux 
fins mais ne savez 

comment faire ? Découvrez les 
astuces d’une professionnelle 
pour obtenir la chevelure dont 
vous rêvez, même avec des 
cheveux fins.
Vos cheveux sont fins et ont 
tendance à devenir vite raplaplas 
au moindre coup de brosse ou 
quelques minutes après votre 
brushing ? Pour y remédier 
et gagner en volume dès les 
racines, il existe une multitude 
de conseils à suivre : choisir une 
couleur qui permet de donner de 
la profondeur à ses longueurs et 
donner ainsi un effet de matière, 
utiliser des soins adaptés à sa 
fibre capillaire qui n’alourdit pas 
les cheveux mais aussi et surtout 
opter pour une coupe de cheveux 
adaptée à sa chevelure.
Coupe courte, carré plongeant... 
Quelle est la meilleure coupe de 
cheveux femme pour cheveux 
sans volume, très fins et plats ?

Dans un article publié par le 
média She Finds, plusieurs 
coiffeurs dévoilent leurs conseils 
pour choisir une coupe de 
cheveux qui sublime les cheveux 
fins, en offrant un joli mouvement 
et du volume. Gina Rivera, 
coiffeuse et fondatrice du salon 
Phenix Salon Suites, évoque le 
contouring des cheveux. Il s’agit 
d’un terme très tendance sur les 
réseaux sociaux et notamment 
TikTok, qui se définit par le fait 
de travailler la chevelure située 
sur le devant, et notamment les 
mèches qui encadrent le visage. 
C’est notamment un moyen 
astucieux de mettre en valeur la 
forme et les traits du visage, mais 
aussi pour donner un mouvement 
à la chevelure et une impression 
d’épaisseur.
Gina Rivera conseille ainsi 
de dégrader cette partie de la 
chevelure pour donner de la 
dimension aux cheveux fins. Une 
technique qui «offre de belles 
variations pour les cheveux 

longs et courts» souligne-t-
elle. Gina Rivera recommande 
notamment aux personnes qui 
ont les cheveux fins de «les 
raccourcir un peu jusqu’aux 
clavicules ou au-dessus» afin de 
créer de la texture. Un carré long 
serait idéal, par exemple.
Cheveux fins : quelle couleur 
de cheveux opter pour gagner 

en volume ?
Gina Rivera suggère de faire des 
mèches subtiles et lumineuses 
adaptées à sa carnation de peau. 
«Cela permet d’ajouter de la 
texture à vos cheveux, leur 
donnant un effet de volume» 
explique la spécialiste avant 
d’ajouter : «gardez à l’esprit 
que les nuances plus foncées 
ont tendance à accentuer les 
traits et peuvent également 
générer des ombres qui peuvent 
détourner l’attention des traits 
que les femmes mûres pourraient 
vouloir accentuer» précise-t-
elle. «La zone de mèches est 
toujours une excellente option 

à considérer. Cependant, il 
est important de consulter un 
professionnel pour s’assurer 
que la teinte sélectionnée est 
appropriée». Généralement, des 
mèches caramel, blondes ou 
châtains sont conseillées.
Pour terminer, l’experte 

recommande la frange rideau 
vaporeuse, très pratique pour 
donner de l’épaisseur à la 
chevelure. Cette frange va 
généralement à toutes les formes 
du visage et selon sa longueur, 
elle met en valeur les pommettes 
et affine les traits.

Votre transit intestinal vous joue 
des tours ? Inconfort abdominal, 
ballonnements, difficultés à aller 
à la selle… Tous ces symptômes 
sont typiques d’une constipation. 
Dans une vidéo postée sur 
Instagram, une kinésithérapeute 
a donné quatre conseils à 
intégrer dans son quotidien pour 
améliorer son transit intestinal.
De nombreux facteurs peuvent 
favoriser la survenue d’une 
constipation : une modification 
du régime alimentaire, le 
stress, un alitement, une 
activité physique faible ou une 
maladie. Celle-ci est définie par 
l’Assurance maladie par “une 
diminution de la fréquence des 
selles associée à une difficulté 
pour les évacuer”. Pour rappel, 
la fréquence normale des selles 
varie largement d’un individu à 
l’autre (entre trois fois par jour 
et trois fois par semaine). Pour 
favoriser un bon fonctionnement 
du transit intestinal et ainsi éviter 
un épisode de constipation, 
certaines bonnes habitudes sont 
à adopter. Dans une récente 
vidéo publiée sur Instagram, 
la kinésithérapeute Estelle 
Bertrand, également connue sous 
le nom de @estelle_kine sur les 
réseaux sociaux, a donné quatre 
conseils pour avoir un transit 
intestinal au top de sa forme.

4 conseils d’une kinésithérapeute 
pour lutter contre la constipation
Vous souhaitez échapper à la 
constipation ? Mettez toutes les 
chances de votre côté en intégrant 
des gestes simples à votre 
quotidien. Voici 4 astuces d’une 
kinésithérapeute pour favoriser 
un bon transit intestinal.
Boire deux verres d’eau le matin 
à jeun
Premier bon réflexe à adopter 
: s’hydrater le matin à jeun. 
En effet, cela contribue au 
bon rétablissement du transit 
intestinal. L’eau complète 
l’effet des fibres sur la digestion 
et hydrate les selles, ce qui 
facilite la défécation. Dans une 
interview accordée à Femme 
Actuelle, le Dr Laurence 
Plumey, nutritionniste, avait 
déclaré : “Lorsqu’il n›y a pas 
assez d›eau consommée chaque 
jour, les selles ne sont pas assez 
hydratées et ne favorisent pas 
la progression des contractions 
intestinales qui assurent un bon 
transit». De quoi se motiver à 
boire de verre d›eau le matin à 
jeun.

Manger deux kiwis au
 petit-déjeuner

Vous ne mangez que très 
rarement des kiwis ? Selon la 
kinésithérapeute, il est conseillé 
d’en manger deux chaque matin 
au petit-déjeuner. En effet, le 

kiwi, originaire de Nouvelle-
Zélande, est un fruit riche en 
fibres solubles et insolubles qui 
facilite le transit. Les fibres, 

une fois présentes dans le tube 
digestif, génèrent des selles 
molles qui se déplacent plus 
facilement. Comme le pruneau, 

le kiwi agit tel un laxatif naturel. 
Les bienfaits de ce fruit sur le 
transit intestinal sont également 
évoqués par le Dr Joseph Salhab, 
alias @thestomachdoc sur 
TikTok. Celui-ci déclare dans 
une vidéo «manger environ deux 
kiwis tous les matins avec leur 
peau, afin d›obtenir 50 % de 
fibres en plus».
Pratiquer l’hypofitness
L’hypofitness est un mélange 
d›exercice, de relaxation et 
de stimulation mentale qui 
permet de travailler à la fois le 
physique et le psychique. Elle 
consiste en un enchaînement 
de mouvements à réaliser sur 
un rythme respiratoire précis, 
avec ou sans apnées. Dans 
cette pratique, les muscles 
intercostaux sont utilisés pour 
créer un mouvement inspiratoire 
de la cage thoracique.

Adopter une bonne position 
sur les toilettes

Saviez-vous que la manière 
dont vous vous asseyiez sur les 
toilettes a une influence sur la 
défécation ? En effet, lorsque 
l’on est constipé, il est conseillé 
de remonter ses genoux vers sa 
poitrine afin d’être en position 
accroupie. Il est également 
possible d›utiliser un tabouret 
pour surélever ses pieds.

Cheveux fins  
une coiffeuse dévoile la coupe et la couleur à adopter 

pour leur donner du volume

Transit intestinal  

4 astuces d’une kinésithérapeute pour l’améliorer
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Trente-cinq pièces 
archéologiques remontant 
à l’époque romaine ont 

été remises par la direction de 
la culture et des arts de Médéa 
au musée national public 
«Abdelmadjid Meziane» de 
Chlef, en vue de leur protection 
et conservation, a-t-on appris 
lundi auprès de la direction de la 
culture de Chlef.
«Cette opération intervient suite 
à une autorisation du ministère 
de tutelle, dans le cadre de la loi 
sur la protection du patrimoine 
culturel», a indiqué à l’APS, le 
directeur de la culture de Chlef, 
Mahmoud Hasnaoui.
Il a cité parmi les 35 pièces 
archéologiques découvertes 
sur le site de Saneg (Medea) 

et remises au musée de Chlef, 
des moulins, une grande jarre 
«Dolia» pour la conservation des 
céréales, des objets en terre cuite 
et des épitaphes.
«Ces pièces ont été conservées et 

entreposées selon les conditions 
et normes en vigueur. Elles 
seront étudiées avec élaboration 
de rapports les présentant, avant 
de les joindre aux collections du 
musée national public de Chlef 

pour exposition», a ajouté le 
même responsable.
De son côté, la directrice du 
musée de Chlef, Faiza Benallal, a 
loué cette opération qui s’inscrit 
dans le cadre de la coordination 
entre les établissements muséaux 
du pays pour la protection et 
préservation des découvertes 
archéologiques.
Elle a assuré que la remise des 
objets archéologiques s’est 
déroulée «dans le cadre de la 
réglementation régissant ce 
type d’actions, avec des procès-
verbaux de remise et réception 
notariés, entre les secteurs de la 
culture des wilayas de Médéa et 
Chlef»
Pour rappel, le musée national 
public «Abdelmadjid Meziane» 

compte des salles d’exposition 

englobant différentes collections 

archéologiques, entre objets 

en argile et poterie, des pièces 

de monnaie et des pièces 

archéologiques remontant à la 

préhistoire, l’époque romaine, la 

civilisation islamique, l’époque 

ottomane et l’époque coloniale 

en Algérie.

Les salles d’exposition de 

l’établissement muséal sont en 

cours de réhabilitation, dans le 

but d’améliorer l’attractivité 

du musée et de développer 

ses prestations, selon ses 

responsables.

Pianiste formée au Conservatoire 
national supérieur de Paris, la 
Marocaine Dina Bensaïd est 
la première cheffe d’orchestre 
du monde arabe. Retour 
sur un parcours aussi fluide 
qu’extraordinaire.
Dina Bensaïd a commencé à jouer 
du piano à l’âge de quatre ans. 
Par défaut. Dans le Casablanca 
des années 1990, les cours de 
musique étaient rares, et le choix 
était très limité. Sinon, elle aurait 
choisi le violoncelle, sans hésiter.
Dans la famille Bensaïd, le père, 
Farid, est violoniste. Il a fondé 
l’Orchestre philharmonique du 
Maroc (OPM), en 1996, puis la 
Fondation Ténor pour la culture, 
en 2007. Parmi les activités de 
cette fondation, le programme 
Mazaya, qui offre (entre autres) 
une formation combinant cursus 
scolaire et cursus musical 
aux enfants issus de milieux 
défavorisés. La mère, Btissam, 
est, elle, « une oreille », « parce 
qu’il faut bien des gens pour 
venir écouter les musiciens », 
dit-elle. Pour leur fille, donc, « 
faire de la musique a toujours été 
naturel ». Avec le lot d’aventures 
et d’épreuves que cela implique.
À moi Paris !
Dina Bensaïd n’a que 12 ans 
quand Jacques Rouvier, pianiste 
virtuose et professeur au 
Conservatoire national supérieur 
de musique de Paris, remarque 
son talent et la prend sous son aile. 
Les stages d’été se succèdent, 
à Paris, à Nice, au Canada. 
Insuffisant, pour Rouvier. « 
Tu dois venir à Paris, lui dit-il, 
voir des expositions, aller à des 
concerts pour te nourrir en tant 
qu’artiste. »

Dina Bensaïd, 15 ans, se retrouve 
donc dans la Ville lumière, seule. 
« J’ai eu de la chance, mes parents 
avaient un appartement dans la 
capitale. Et comme mon père est 
musicien, il m’a soutenue. Mais, 
en même temps, j’avais beaucoup 
de pression sur les épaules. Ce 
n’était vraiment pas le moment 
de déconner », raconte la jeune 
femme avec une spontanéité 
désarmante.
Caractère bien trempé
À son arrivée à Paris, en 
juillet 2007, elle se heurte aux 
incohérences de l’administration 
française. « Il me fallait un 
lycée à horaires aménagés afin 
de suivre, parallèlement, une 
formation musicale. Or, ma 
langue maternelle étant l’arabe, 
je me suis retrouvée en Zone 
d’éducation prioritaire. » Mais 
Dina Bensaïd a un caractère bien 
trempé. La voilà, avec son petit 
baluchon, qui frappe à la porte 
de tous les lycées de la capitale, 
jusqu’à ce qu’elle convainque la 
principale du lycée Racine (8e 
arrondissement) de l’accepter en 
filière scientifique.
Et là, la chance lui sourit. 
En octobre 2007, elle réussit 
le concours d’entrée au 
Conservatoire à rayonnement 
régional de Paris. Puis celui du 
Conservatoire national supérieur 
de musique et de danse de Paris, 
« statistiquement plus difficile 
d’accès que Polytechnique », 
souligne-t-elle. « C’est un univers 
très sélectif, hyper-compétitif, 
où tout le monde se jauge et 
se juge. C’est aussi un endroit 
un peu austère. Et le fait d’être 
pianiste, donc soliste, isole. On 
n’appartient pas à l’orchestre, on 

ne fait pas corps [avec les autres 
musiciens] », explique Dina 
Bensaïd.
Dans ce conservatoire 
conservateur, cette rousse aux 
yeux verts n’a pas peur de 
défendre ses idées, de déranger. 
Son approche artistique ? Un 
mélange d’intuition, tout un tas 
de connaissances, et un parti pris. 
« Un interprète se met au service 
de la musique et du compositeur, 
mais il doit aussi avoir quelque 
chose à dire. Je suis le porte-
parole du compositeur, qui vit à 
travers moi, à travers mes idées et 
ma sensibilité », dit-elle.
« On y croyait plus que moi »
Lorsqu’elle obtient (brillamment) 
son bac scientifique, Dina 
Bensaïd hésite entre la musique 
et des études d’ingénieur ; elle est 
même acceptée dans une grande 
école parisienne d’aéronautique. 
Son père, en son temps, avait été 
confronté au même dilemme. Il a 
fait le choix de la raison, elle fera 
celui de la passion. « Justement 

parce que j’avais un soutien 
financier, et que l’époque est plus 
moderne », estime-t-elle.
Frustrée de ne pas faire partie d’un 
orchestre, Dina Bensaïd envisage 
alors d’en diriger un. « J’ai passé 
un entretien pour apprendre la 
direction d’orchestre. J’y suis 
allée sans y croire : une fille, 
Marocaine… Devant le jury, j’ai 
dit qu’il n’y avait pas de chef 
d’orchestre au Maroc, et là, à 
mon grand étonnement, j’ai été 
prise. »
La jeune femme suit cette 
formation quelques années, 
obtient de bonnes notes à chaque 
examen. « Puis j’ai arrêté, j’avais 
l’impression que les autres y 
croyaient plus que moi. Soudain, 
la pandémie de Covid-19 
est arrivée, et l’Orchestre 
philharmonique du Maroc, qui 
faisait venir des chefs assistants 
de l’étranger, s’est retrouvé sans 
personne. J’ai commencé à faire 
répéter l’orchestre. » Et tout s’est 
bien passé. « Être “fille de”, c’est 

à double tranchant. Il a fallu 
convaincre, faire mes preuves, 
faire adhérer les musiciens à mon 
projet. »
Au fil des répétitions et des 
remplacements, Dina Bensaïd 
se découvre une passion, une 
vocation. Elle voyait la vie en noir 
et blanc, elle la voit dorénavant 
en couleur et en trois dimensions. 
« Je me suis fait phagocyter par 
l’orchestre, au sens positif du 
terme. Je porte, je fédère. Avec 
lui, je ne suis plus ni un homme ni 
une femme, mais une musicienne 
qui défend une vision. »
C’est ainsi que Dina Bensaïd 
est devenue la première cheffe 
d’orchestre du Maroc et du 
monde arabe. Et qu’elle a rejoint 
un club très restreint : sur 778 
chefs d’orchestre dans le monde, 
seuls 7,9% sont des femmes, 
selon une étude réalisée par la 
musicologue Nathalie Krafft en 
2020. Depuis sept ans, elle est 
en outre la directrice générale 
de la Fondation Ténor, mais 
confesse déléguer la partie « 
diplomatique et commerciale », 
de ses fonctions, qui ne fait pas 
partie de son ADN.
Neuvième symphonie de 
Beethoven
De l’Orchestre philharmonique 
du Maroc Dina Bensaïd est 
extrêmement fière : « Celui de 
Vienne a 250 ans, le nôtre un peu 
plus de 25 ans. C’est un orchestre 
qui s’est battu pour en arriver là, 
soutenu par une vraie volonté et 
au prix d’un travail de fond. »

Chlef

 remise de 35 pièces archéologiques romaines au musée» 
Abdelmadjid Meziane»

Dina Bensaïd et la baguette magique
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La scénariste et réalisatrice 
américaine Ava DuVernay 
a sorti «Origin», un 

tout nouveau film qui traite du 
racisme américain en se basant 
sur le livre «Caste : Les origines 
de notre mécontentement» 
d’Isabel Wilkerson.
Ava DuVernay a longtemps 
repoussé la lecture de l’ouvrage 
d’Isabel Wilkerson intitulé 
«Caste : Les origines de notre 
mécontentement». Ce best-
seller, publié peu avant la mort 
de George Floyd, recadre le 
racisme américain à travers les 
stratifications historiques des 
castes, en reliant ces mêmes 
structures à l’Allemagne nazie 
et au système des castes en Inde. 
Dès la lecture des premières 

pages du livre, la scénariste et 
réalisatrice Ava DuVernay a 
ouvert les yeux sur le monde qui 
l’entoure. 
Pour elle, l’ouvrage «fut 

une véritable révélation» qui 
lui a permis d’essayer «de 
comprendre comment cette idée 
d’une hiérarchie humaine, selon 
laquelle certaines personnes 

sont supérieures à d’autres sur 
la base d’un ensemble de traits 
aléatoires», s’inscrivait dans sa 
vie en tant que femme. 
De cette lecture est née «Origin», 
un film qui suit le personnage 
interprétée par l’actrice 
Aunjanue Ellis-Taylor, dans ses 
recherches sur le fameux livre 
et dans ses joies et tragédies 
personnelles.
Malgré cette histoire poignante, 
force est de constater que 
«le film n’a pas eu la même 
portée dans la communauté 
hollywoodienne, en termes 
d’industrie qui considère 
les récompenses, et c’est un 
mécanisme qui s’explique par 
le budget et la stratégie limités 
de nos distributeurs, ainsi que 

par la manière dont le film 
a été distribué», déplore la 
réalisatrice. 
Néanmoins, «les personnes 
à qui nous avons pu le faire 
parvenir par l’intermédiaire des 
réalisateurs, des acteurs et de 
tous ceux qui ont fait pression 
pour qu’il soit partagé, ont eu une 
réaction extrêmement positive», 
se félicite Ava DuVernay. 
Depuis le 19 janvier, le film 
est sorti dans quelques villes 
sélectionnées et limitées des 
Etats-Unis. La scénariste 
s’impatiente de voir si son projet 
finira par être récompensé pour 
ses mérites, qui sont le partage 
des histoires sur notre humanité 
commune, la justice et la dignité 
pour tous.

Depuis le XIXe siècle, les 
représentations de l’Afrique 
ont souvent été déformées 
par l’objectif des caméras 
occidentales. Aujourd’hui, des 
artistes du continent et d’ailleurs 
remettent en question les images 
stéréotypées du passé et du 
présent de l’Afrique, comme 
ici au musée Tate modern de 
Londres.
L’exposition «A World in 
Common» rassemble 36 artistes 
de toutes générations, leur 
donnant l’occasion d’explorer 
les héritages du passé africain 
à travers un large éventail de 

thèmes.
De la spiritualité à la dynamique 
familiale en passant par 
l’urbanisation et les défis 
climatiques, les artistes utilisent 
la photographie, parfois 
entrecoupée de vidéos et de sons, 
pour présenter et explorer un 
paysage en constante évolution.
Les photographies de studio 
d’artistes tels que Ruth Ossai, 
Atong Atem et Hassan Hajjaj 
s’inspirent d’artistes tels que 
le pionnier algérien Lahzar 
Mansouri, réconciliant l’héritage 
culturel avec la modernité.
Au-delà du passé du continent, 

l’exposition est également 
tournée vers l’avenir, les 
artistes se penchant sur les 
défis que le XXIe siècle nous 
réserve, l’accent étant mis sur la 
croissance des villes et la crise 
climatique.
L’exposition «Un monde en 
commun» examine les riches 
histoires et cultures de l’Afrique 
et offre une vision optimiste de 
l’avenir du continent, dans un 
monde où nous sommes tous 
connectés.

Une exposition organisée à 
Djeddah offre une toute nouvelle 
perspective sur les objets du 
quotidien.
L’exposition baptisée «Matters 
Through Matter», qui fait 
partie de l’initiative artistique 
et culturelle Balad al-Fann du 
programme du district historique 
de Djeddah, vise à remettre en 
question la vision traditionnelle 
du monde centrée sur l’humain.
Organisée par Joumana Ghouth, 
originaire de Djeddah, en 
collaboration avec Graham 
Harman, l’exposition invite les 
visiteurs à explorer le potentiel 
énigmatique des objets, déplaçant 
l’attention du familier vers 
l’inexploré et l’existentiel.
Se déroulant jusqu’au 9 mars 
à la maison Charbatly à Al-
Balad, l’exposition combine des 

œuvres d’art contemporaines à 
l’architecture historique de la 
région à travers des installations 
mettant en avant trente-cinq 
artistes locaux et internationaux.
La première installation de 
l’artiste Marlon de Azambuja, 
A Light That Crosses the Space 
and Shows Us a Strange Path, 
exposée à Rubat al-Khunji, 
explore un espace intérieur 
qui se projette vers l’extérieur, 
tandis que l’artiste et architecte 
saoudienne Aseel al-Amoudi a 
mené des interventions publiques 
dans le quartier historique.
Joumana Ghouth, conservatrice 
et conseillère en art et culture, 
déclare: «Les limites de notre 
connaissance sont remises 
en question alors que les 
œuvres de Matters Through 
Matter transcendent les limites 

humaines.»
«En utilisant le cadre 
métaphysique de l’ontologie 
orientée sur l’objet, 
l’exposition confère aux 
œuvres d’art une existence 
et une action intrinsèques, 
amplifiant leur complexité 
et les rendant sublimement 
incompréhensibles», poursuit-
elle.
M. Harman, professeur de 
philosophie et partisan de la 
philosophie orientée objet, 
soutient que l’exposition remet en 
question la croyance dominante 
selon laquelle les objets existent 
uniquement pour l’usage humain.
Il souligne qu’au contraire, cette 
perspective place les objets 
au centre de l’investigation, 
en mettant l’accent sur leurs 
interactions dynamiques. Il 

ajoute qu’une telle perspective 
reconnaît que les objets ne 
pourraient jamais être pleinement 
compris ou connus de manière 
exhaustive.
Joumana Ghouth renchérit: 
«L’absence est également traitée 
comme un objet, les artistes 
se concentrant sur les espaces 
abandonnés par la civilisation 
contemporaine. Les métaphores 
esthétiques et les relations 
interconnectées créent une 
nouvelle matière, font naître des 
œuvres de fiction et imprègnent 
les œuvres d’un sens guidé par la 
perception du spectateur.»
«L’exposition célèbre la 
multiplicité et la théâtralité innées 
de chaque œuvre d’art.»
Laila Hamid, une passionnée d’art 
qui visite l’exposition, déclare: 
«Matters Through Matter est un 

voyage extraordinaire qui remet 
en question notre compréhension 
de la réalité.»
«La fusion d’œuvres 
contemporaines et de 
l’architecture historique d’Al-
Balad crée un environnement 
captivant où les objets prennent 
vie et attirent notre attention.»
Un autre visiteur, Rouad 
Mohammed, précise: «Cette 
exposition est une bouffée d’air 
frais pour les artistes comme moi. 
Elle repousse les limites de l’art, 
nous encourageant à explorer 
les significations cachées des 
objets et à élargir nos horizons 
artistiques.»
«Matters Through Matter a ravivé 
ma passion pour la création d’un 
art qui transcende les frontières 
traditionnelles.»

USA 
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«Un monde en commun» 

Des photos sur l’afrique exposées au Tate Modern

«Matters Through Matter», l’exposition qui jette
 un nouveau regard sur les objets du quotidien
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PocketPair, le studio qui 
a créé le jeu «Palworld» 
- surnommé «Pokemon 

with Guns» (Pokemon avec des 
pistolets») par le public - a dé-
claré lundi sur X (anciennement 
Twitter) avoir vendu plus de 5 
millions d’exemplaires en seule-
ment trois jours.
Le jeu sorti vendredi sur la pla-
teforme de jeux en ligne Steam 
mêle des avatars de joueurs ma-
niant des armes à des monstres 
qui ressemblent beaucoup à 
ceux du jeu «Pokemon» de Nin-
tendo.
«La plupart des gens, moi y 
compris, pensaient que ce jeu 
allait être un meme» (paro-

die humoristique), peut-on lire 
dans une critique laissée sur 
Steam par le compte de Pirate 
Software.  «Mais en fait il est in-
croyablement détaillé, vraiment 
bien conçu et hyper captivant».
Un autre joueur s’est dit «épous-
touflé» par Palworld, affirmant 
que le jeu a suffisamment de 
potentiel pour devenir «légen-
daire».
Palworld est disponible en ver-
sion test sur Steam, à 27 dollars, 
et le studio japonais continue de 
le développer avec l’aide des 
retours des joueurs.
Sur les réseaux sociaux, Poc-
ketPair est régulièrement accusé 
d’avoir copié des personnages 

de Pokemon et de les avoir inté-
grés dans ce jeu de survie et de 
combat, Palworld.
«Les fans de Pokemon, qui 
sont en colère contre ce jeu et 
demandent qu’il soit interdit 
pour une raison ou une autre, 
devraient plutôt reprocher à 
Nintendo d’être passé à côté 
d’un marché inexploité depuis 
des années», peut-on lire dans 
un commentaire sur X. «Cela 
montre à quel point les joueurs 
de PC voulaient un jeu Pokemon 
sur PC».
Palworld comporte plus de 100 
personnages différents appe-
lés «Pals» («copains») que les 
joueurs peuvent capturer et 

transformer en alliés pour leurs 
aventures dans le jeu, selon 
l’éditeur.
La description précise encore 
que les utilisateurs peuvent se 
battre avec des armes allant des 

arcs et lances classiques aux fu-

sils d’assaut et lance-roquettes. 

Les joueurs ont la possibilité de 

faire équipe ou de s’affronter, et 

même de voler des objets.

Jennifer Lopez chez Schiaparelli, 
Rihanna chez Dior: la semaine 
de la haute couture s’est ouverte 
lundi à Paris, avec une galerie 
glamour de vedettes et des créa-
tions radieuses pour cet «Olympe 
de la mode», vitrine d’une indus-
trie qui brasse des milliards.
À ne pas confondre avec la se-
maine de la mode parisienne, la 
semaine de la haute couture fé-
minine se déroule en janvier pour 
l’été et en juillet pour l’hiver, 
uniquement à Paris, car il s’agit 
d’une spécificité française proté-
gée par un statut légal.
Il s’agit d’un événement fermé, 
où seuls la presse et les clients 
peuvent assister aux présenta-
tions de pièces uniques nécessai-
rement faites à la main.
Comme souvent, le «front-row», 
le premier rang, vole la vedette 
au podium.
Chez Schiaparelli, serrées sur 
leur chaise: l’actrice Zendaya 
et la chanteuse Jennifer Lopez, 
carré effet cheveux mouillés, ou 
encore Carla Bruni. La femme au 
carré la plus célèbre de la mode, 
Anna Wintour, rédactrice en chef 
du magazine Vogue, a assisté au 
show éblouissant, cachée der-
rière ses lunettes de soleil, au 
sigle dissimulé pour ne fâcher 
personne.

Les meilleures clientes de la 
marque, de tous âges, ont été pla-
cées au premier rang, apprêtées 
avec des toilettes spectaculaires, 
de corsets, cages, sculptures 
en dorures et pierre précieuses, 
robes fendues...
Velours noir
Le thème annoncé de ce défilé, 
conçu par le designer Daniel 
Roseberry, était les «créatures de 
l’au-delà».
La maison historique, qui ne 
fait que de la haute couture, a 
repoussé une nouvelle fois les 
limites du technologique, créant 
une minirobe en fragments de 
disques durs, microprocesseurs 
et disquettes.
Mais aussi, impossible d’échap-
per à l’esthétique western, déci-
dément celle de la saison 2025, 
avec au milieu des fourreaux de 
velours et des dorures, une déto-
nante veste à franges, clin d’oeil 
du designer à son Texas natal.
Chez Dior, au musée Rodin, une 
installation de l’artiste Isabella 
Ducrot a tapissé la gigantesque 
salle construite par LVMH pour 
ces 13 minutes de défilé.
La directrice des lignes fémi-
nines de Dior, Maria Grazia 
Chiuri, explique avoir plongé 
pour ce semestre dans la ré-
flexion du philosophe de l’esthé-

tique, Walter Benjamin, revenant 
à la définition de ce qu’est une 
oeuvre d’art.
Après des premiers et timides 
passages dans les tons beiges, le 
moiré, cet apprêt qui fait ondoyer 
le tissu, déferle sur les silhouettes 
féminines sublimées dans des 
robes fourreaux, aspect velours 
et épaules nues.
La coiffure, par la star britan-
nique des ciseaux Guido Palau, 
est un chignon bas flou, quand 
l’ovale du visage est sublimé par 
un très chic et très Dior ruban fin 
de velours noir, noué à la nuque.
«Stimuler les transactions»
A noter aussi pour cette première 
journée de la haute couture: un 

défilé honorant les matières du 
continent sub-saharien chez le 
Camerounais Imane Ayissi, qui 
avait invité plusieurs joueurs de 
football, de Lilian Thuram à Ma-
madou Sakho.
Traditionnellement, la haute cou-
ture est aussi une démonstration 
de «soft power» dans la capitale 
de la mode.

Dans ce tour du monde des 
talents et des influences écono-
mico-artistiques, l’ambassadeur 
d’Inde Jawed Ashref a ainsi reçu 
à domicile la discrète créatrice 
Vaishali S., avec des déesses 
pieds nus et comme habillées 
par les dieux de la nature, toutes 

en robes de plumes et tressages 

végétaux.

D’un point de vue économique, 

«avec sa clientèle ultra select, 

non seulement la haute couture 

stimule les transactions, mais elle 

consolide la place de la capitale 

française en tant que centre mon-

dial de la créativité», a déclaré à 

Fashion Network, le responsable 

de la Fédération française de la 

haute couture, Pascal Morand.

Trente maisons sont inscrites au 

calendrier officiel de la semaine 
de la haute couture, qui se dé-

roule jusqu’à jeudi.

Le prince Harry et Meghan 
Markle semblent avoir fait 
un pas vers l’apaisement. Les 
époux, exilés aux Etats-Unis, ont 
envoyé leurs vœux de rétablis-
sement à Charles III, ainsi qu’à 
leur belle-sœur, Kate Middleton, 
tous deux hospitalisés ces jours-
ci.
« Le duc et la duchesse ont 
contacté les deux parties de dif-
férentes manières pour leur faire 
part de leur inquiétude et de leurs 
meilleurs vœux », a déclaré une 

source royale au Mirror.
Le hic, c’est qu’il n’est pas im-
possible que le prince Harry ait 
appris la nouvelle de l’opéra-
tion de son père sur les réseaux 
sociaux officiels de Buckingham 
avant même d’avoir été contacté 
en privé. D’après la publication, 
les officiels auraient bien tenté 
d’informer en amont tous les 
membres de la famille royale 
avant que la nouvelle ne soit ren-
due publique mercredi. Cepen-
dant, l’annonce a dû être avan-

cée, le roi ayant été contraint 
d’annuler des engagements pu-
blics imminents.
Le tout intervient quelques se-
maines après une nouvelle polé-
mique, qui désigne le roi Charles 
III, 75 ans, et la princesse de 
Galles, 42 ans, comme étant 
au cœur de la querelle raciale 
autour de la couleur de peau 
d’Archie, l’enfant aîné du duc 
et de la duchesse de Sussex, âgé 
de quatre ans. Pour couronner 
le tout, une nouvelle biographie 

du roi, en vente cette semaine, 
affirme que la décision des Sus-
sex d’appeler leur fille de deux 
ans Lilibet a exaspéré la défunte 
reine Elizabeth II.
Dans ce contexte houleux, le 
geste du prince Harry et de 
Meghan Markle est un symbole 
fort. Suffira-t-il à apaiser les ten-
sions ?
Quoi qu’il en soit, la princesse 
de Galles se porte bien suite à 
son opération abdominale, et 
pourrait rester à la London Cli-

nic pendant encore une semaine 
à 10 jours avant d’être transférée 
à Adelaide Cottage, à Windsor, 
pour poursuivre sa convales-
cence jusqu’à Pâques. Le prince 
William, 41 ans, tout comme les 
parents de Kate Middleton, a 
libéré son agenda pour pouvoir 
être à ses côtés et s’occuper de 
leurs enfants, le prince George, 
10 ans, la princesse Charlotte, 
huit ans, et le prince Louis, cinq 
ans.

Un jeu vidéo surnommé «Pokemon with Guns»
 fait sensation

Rihanna, J-Lo, Zendaya 
la semaine de la haute couture au firmament du glam

Harry et Meghan envoient un message de rétablissement 
à Kate et Charles
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La grave pénurie de 
logements dont souffre le 
Canada a ramené au cœur 

des discussions la question de 
l’immigration et de la capacité 
d’accueil des étrangers dans le 
pays, en particulier les résidents 
temporaires. D’ailleurs, Ottawa 
a pris une décision capitale en ce 
qui concerne les permis d’études.
En quête de solution à la 
pénurie de logements qui sévit 
actuellement dans le pays, le 
gouvernement canadien a décidé 

de réduire le nombre d’étudiants 
étrangers qui pourront être admis 
dans certaines provinces au 
Canada.
Permis d’études : le Canada 
prévoit une baisse de 35%
Lundi 22 janvier, Ottawa a annoncé 
la mise en place d’un plafond 
sur les permis pour les étudiants 
étrangers. Le gouvernement de 
Trudeau considère que le nombre 
explosant de ces résidents 
temporaires accentue la crise de 
logement dans le pays.

En 2024, le Canada prévoit donc 
d’octroyer un total de 364 000 
permis d’études internationaux, 
soit une basse de 35%, en 
comparaison avec les chiffres 
de 2023. Par ailleurs, ce plafond 
ne va s’appliquer que sur les 
nouvelles demandes. Et les 
étudiants étrangers déjà inscrits 
dans les universités canadiennes 
ne seront pas concernés par cette 
baisse.
« Pour garantir qu’il n’y ait 
pas une nouvelle croissance du 

nombre d’étudiants étrangers au 
Canada en 2024, nous fixons un 
plafond national des demandes 
pour une période de deux ans » 
a déclaré, lundi, le ministre de 
l’immigration Marc Miller.
Dans ce sillage, le ministre 
canadien de l’immigration a 

expliqué que cette nouvelle 
mesure a pour objectif de protéger 
un système « qui a ouvert la 
voie à des abus et à soutenir 
une croissance démographique 
durable au Canada ».
Ce plafond vise, par ailleurs, 
à empêcher certaines écoles 
privées de profiter du système 
d’immigration et des étudiants 
étrangers, en exploitant des 
campus dépourvus de ressources 
et en imposant des frais de 
scolarité élevés.

Le ministre de la 
Communication, 
Mohamed Laâgab, a pris 

la parole aujourd’hui à Alger 
pour annoncer des directives 
visant à réguler les programmes 
télévisés diffusés pendant le mois 
sacré de Ramadan. Une initiative 
vise à assurer des émissions 
télévisuelles respectueuses 
et divertissantes pour les 
téléspectateurs pendant cette 
période spéciale.
Le ministère de la Communication 

appelle à des programmes TV non 
violents pour le Ramadan 2024
Lors d’une déclaration à la 
presse, après avoir présenté des 
informations devant l’Assemblée 
populaire nationale sur le 
règlement du budget 2021, le 
ministre Mohamed Laâgab a 
souligné l’importance de garantir 
des programmes télévisés 
appropriés pendant le Ramadan 
2024.
Ainsi, chaque chaîne de 
télévision dispose de ses propres 

programmes spécifiques pour le 
mois sacré, mais cette année, des 
directives claires ont été émises 
pour éviter tout contenu violent, 
qu’il soit verbal ou physique.
Le ministre a rappelé des 
programmes antérieurs qui ont 
suscité des plaintes de la part 
des téléspectateurs en raison de 
scènes violentes. Pour éviter 
que de telles situations ne se 
reproduisent, ce dernier a déclaré 
que des mesures strictes seront 
prises cette année, avec des 

instructions claires pour toutes les 
chaînes de télévision nationales.
Loi sur l’audiovisuel : Laagab met 
les points sur les i avec les patrons 
des chaines TV algériennes
M. Laâgab a également annoncé 
la tenue d’une réunion avec le 
directeur général de la télévision 
publique et les directeurs des 
chaînes privées dans les jours à 
venir. L’objectif de cette réunion 
sera de renouveler et de clarifier 
les orientations, conformément 
à la nouvelle loi sur les médias 

en vigueur depuis le 3 décembre 
2023. Cette loi établit des 
conditions strictes concernant 
la violence et l’exploitation des 
enfants dans la publicité, exigeant 
une conformité rigoureuse.
Grâce à ces nouvelles mesures, 
la grille des programmes de 
toutes les chaînes TV cette 
année devrait être à la fois utile 
et divertissante, éloignée de tout 
élément susceptible de provoquer 
l’irritation des téléspectateurs 
pendant le mois béni de Ramadan.

Les joueurs de la sélection marocaine 
et leur entraineur Walid Regragui 
sont au cœur d’un scandale raciste. 

En effet, ils font l’objet des accusations de 
racisme contre un joueur congolais. La 
confédération africaine de football a décidé 
d’ouvrir une enquête.
Le match ayant opposé le Maroc à la 
République Démocratique du Congo a été 
marqué par un incident. Les joueurs de la 
sélection marocaine et leur entraineur, Walid 
Regragui, sont accusés de racisme contre 
le capitaine de la RDC, Chancel Mbemba. 
Hier, la fédération congolaise de football 
a publié un communiqué dans lequel elle 
s’indigne « des insultes racistes et voies de 
fait sur le capitaine des Léopards, Chancel 
Mbemba Mangulu ». Elle a dénoncé « des 
propos discourtois de la part des joueurs 
marocains, à la suite de leur sélectionneur ».
La FECOFA ajoute qu’elle « se réserve 
le droit d’user de ses voies de protestation 
en saisissant notamment les instances 
disciplinaires de la Confédération Africaine 
de Football (CAF) en la matière pour que 
pareil égarement ne se répète plus lors des 
rencontres de football sur le continent ».
La fédération royale marocaine de football a 
réagi dans la foulée. Dans un communiqué 
officiel, elle a nié toutes les accusations qui 
lui ont été faites, tout en rappelant les bonnes 

relations qui existent entre les deux pays, les 
deux fédérations en particulier.
La CAF ouvre une enquête
Face à ce scandale, qui ternit l’image du 
football africain, la confédération africaine 
de football a décidé d’ouvrir une enquête. 
« La CAF a ouvert une enquête contre la 
Fédération Royale Marocaine de Football 
(FRMF) et la Fédération Congolaise de 
Football (FECOFA) suite aux incidents 
survenus à la fin de la rencontre entre le 
Maroc et la République Démocratique 
du Congo, lors de la neuvième journée 
de la Coupe d’Afrique des Nations CAF 
TotalEnergies, Côte d’Ivoire 2023 ». Lit-on 
dans le communiqué de la CAF.
Et d’ajouter : « La CAF ne fera aucun autre 
commentaire sur cette affaire jusqu’à ce que 
l’enquête soit terminée ».

L’Organisation nationale des 
journalistes sportifs algériens 
(ONJSA) a appelé, mardi, 

les médias nationaux à «ne pas tomber 
dans le piège des tentatives désespérées 
d’ébrèchement des relations privilégiées 
unissant l’Algérie et la Mauritanie», invitant 
les frères mauritaniens à «ne pas se laisser 
entrainer par la machine de désinformation 
et d’instrumentalisation attentatoire à 
l’Algérie».
L’ONJSA a indiqué «avoir été surprise par 
le contenu du communiqué de la Fédération 
de football de la République islamique de 
Mauritanie (FFRIM), qui renferme des 
accusations portées contre certains médias 
algériens privés qui auraient diffusé des fake-
news sur la sélection des +Mourabitoune+», 
précise un communiqué de l’Organisation.
«Par souci de lever toute ambiguïté ou 
équivoque et afin de rétablir la vérité, 
l’Organisation a enquêté sur la prétendue 
publication et confirmé que cette dernière 
ne provenait pas d’un média algérien privé, 
ni public», précise la même source.
De ce fait, l’ONJSA appelle «l’ensemble 
des consœurs et confrères exerçant 
dans différents médias à faire preuve de 
vigilance et à ne pas tomber dans le piège 

des tentatives désespérées d’ébrèchement 
des relations privilégiées unissant l’Algérie 
et la Mauritanie, Gouvernement et peuple», 
et invite les frères en Mauritanie à «ne 
pas se laisser entrainer par la machine de 
désinformation et d’instrumentalisation 
qui cherche désespérément à attenter à 
l’Algérie, à la discréditer et à ternir son 
image».
L’ONJSA demeure «intimement convaincue 
que les rencontres sportives entre l’Algérie 
et la Mauritanie offriront, comme à 
l’accoutumée, des occasions renouvelées 
de renforcer, consolider et promouvoir les 
liens amicaux et fraternels entre les deux 
pays frères, ces liens qui finissent toujours 
par triompher».
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Le Canada plafonne le nombre de permis 
pour les étudiants étrangers

Ramadan 2024 :

Les contenus violents désormais bannis 
des programmes TV algériens

Le maRoc accusé de Racisme 
contRe un joueuR congoLais : 

La CAF ouvre une enquête

L’ONJSA appelle à ne pas tomber dans 
le piège des tentatives d’ébrèchement 
des relations algéro-mauritaniennes


